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А доллар 
все растет

Готовь 
лукошко

Вычислил 
по голосу

Стоит ли 
сейчас менять 
американскую 
валюту с. 6

Грибной 
сезон начался 
на месяц раньше 
обычного. 
Что уже можно 
собрать в лесу 
с. 8

Как следователь 
раскрыл 
кражу скрипки 
Страдивари с. 12

Ушел к молодой

Вчера Сергей Собянин 
пригласил москвичей 
на фестиваль «Пас-
хальный дар», который 
пройдет с 15 по 23 апре-
ля. Гостей научат 
печь куличи (на фото 
внизу). Адреса пло-
щадок на сайте: 
moscowseasons.com.

ПРАЗДНИК

Совместный проект 
Московского метрополитена 
и газеты «Вечерняя Москва»

ЗНАЙ НАШИХ! 17ЛЕТНЯЯ ШКОЛЬНИЦА НАШЛА МЕТОД БОРЬБЫ С РАКОМ с. 14
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Народный 
артист РФ 
Бедрос 
Киркоров
в 90 лет 
разводится 
с женой 
из-за новой 
возлюбленной 
с. 11 

и газеты «Вечерняя Москва»
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Ремонт

■ Вчера заместитель 
мэра столицы по вопро-
сам транспорта Мак-
сим Ликсутов сообщил, 
что движение на участ-
ке Замоскворецкой 
линии метро откроется 
в конце мая.
Участок между станциями 
«Автозаводская» и «Орехо-
во» закрыли 12 ноября для 
реконструкции тоннеля.
— Наша задача — как мож-
но скорее завершить все 
работы на Замоскворецкой 
линии и сделать поездки по 
ней не только безопаснее 
и надежнее, но и комфор-

тнее. Пока движения на 
участке нет, мы ремонти-
руем станции. Уже наполо-
вину обновили «Коломен-
скую» — закончили обли-
цовку путевых стен и пола 
новой плиткой, а в подулич-
ном переходе станции смон-
тировали больше 1200 ква-
дратных метров облицовоч-
ных плит из нового мрамо-
ра, — сказал Ликсутов.
Всего на закрытом участке 
заменят 39 тысяч метров 
кабеля, 6,4 тысячи метров 
рельсов и 2,5 тысячи шпал.
Никита Бессарабов
vecher@vm.ru

Откроется к лету

Москвичи изучают щит с информацией о закрытии 
участка Замоскворецкой линии у станции «Царицыно»

■ Большая кольцевая 
линия (БКЛ) изменила 
жизнь всех москвичей. 
Первые итоги работы 
новой ветки подвел за-
меститель мэра Москвы, 
руководитель Департа-
мента транспорта и раз-
вития дорожно-транс-
портной инфраструкту-
ры Максим Ликсутов. 
БКЛ — самая длинная коль-
цевая ветка метро в мире. 
Ее протяженность составля-
ет порядка 70 километров, 
и это без учета трех элек-
тродепо, которые ее обслу-
живают.
— Только за месяц пример-
но 80 тысяч новых пасса-
жиров пришли в городской 
транспорт — эти люди рань-
ше не пользовались ни при-
городным транспортом, ни 
наземным городским, то 
есть это те, кто пользовался 
ранее личными автомобиля-
ми, такси и каршерингом, — 
поделился Максим Ликсу-
тов. — Если эти люди приш-
ли в метро, значит, дороги 
в городе стали свободнее на 
15–17 тысяч машин. И это 
больше, чем мы ожидали. 
Разгрузились Ярославское 
шоссе, Кутузовский про-
спект, проспект Андропова 
и Варшавское шоссе, Ка-
ширское шоссе и шоссе Эн-
тузиастов.
— Переход между станци-
ями «Проспект Мира» раз-
грузился на 35 процентов, 
между станциями «Таган-

ская» и «Марксистская» — 
на 28 процентов. И это толь-
ко эффект первого меся-
ца, — подчеркнул заммэра 
Москвы. 

В метро начали 
снимать вторые 
вестибюльные 
двери. Так под-
земка готовится 
встречать тепло. 
Уже к началу 
мая уберут око-
ло 5600 дверей. 
На станции ме-
трополитена 
будет поступать 
больше свежего 
воздуха, а темпе-
ратура снизится, 
за счет чего по-
ездки станут ком-
фортнее.

Тем
време-
нем

В целом же ежедневный пас-
сажиропоток на БКЛ сегод-
ня достиг одного миллиона 
пассажиров, что, уточнил 
Максим Ликсутов, на 67 про-
центов больше, нежели до 
полного запуска линии. 

Такой масштабный проект, 
безусловно, отразился и на 
экономике города. По сло-
вам заммэра, с полным вво-
дом БКЛ улучшилась транс-

портная доступность более 
200 новостроек.
— В торговых точках око-
ло станций БКЛ выросла 
выручка до 40 процентов, 
а стоимость жилья рядом 
с открывшимися станциями 

увеличилась от 
15 до 25 процен-
тов, — сказал 
заммэра.
Максим Ликсу-
тов также рас-

сказал о ближайших планах 
по дальнейшему развитию 
Большого кольца. Еще пред-
стоит доделать дополни-
тельные вестибюли и пере-

ходы, в частности пересадку 
с Арбатско-Покровской ли-
нии на станцию «Электро-
заводская» БКЛ.
— До конца этого года наши 
коллеги из Стройкомплекса 
планируют завершить рабо-
ту по созданию перехода по 
принципу «сухие ноги», — 
сообщил заместитель мэ-
ра. — Это еще больше раз-
грузит Арбатско-Покров-
скую линию. 
Также будет построен се-
верный вестибюль станции 
«Авиамоторная», сделают 
пересадку между Большой 
кольцевой и Калининской 

линиями, а также между 
станциями «Текстильщики» 
Таганско-Краснопреснен-
ской и БКЛ. 
Марьяна Шевцова
vecher@vm.ru 

Эскалатор на недавно открывшейся станции «Сокольники» Большой кольцевой 
линии столичного метро Цифра

тысячи пассажиров 
ежедневно пользуются 
станцией Большой 
кольцевой линии ме-
тро «Сокольники».

3 4
Улучшилась транспортная до-
ступность более 200 новостроек 

Меняю авто на кольцо
Благодаря станциям БКЛ дороги стали свободнее

у московского метро 
теперь есть свой вы-
деленный сегмент 
радиосигнала. В бли-
жайшем будущем это 
позволит использо-
вать технологию бес-
пилотного управления 
поездами.

Кстати,

Знаете ли вы, что

на всех станциях Боль-
шой кольцевой линии 
метро размещены 
специальные наклейки 
для потерявшихся де-
тей. Если встать рядом 
с ней, сотрудник метро 
придет на помощь. 
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■ Вчера три россий-
ских региона завалило 
снегом. Но в Москву, 
по словам синоптиков, 
зима уже не вернется.  
«ВМ» узнала прогноз 
на неделю. 
Снег выпал в Иркутской 
области, Бурятии и Забай-
калье. Из-за метели на до-
рогах трассы «Байкал» уже 
ввели ограничение для дви-
жения большегрузов и ав-
тобусов. Также в этих реги-
онах из-за непогоды объ-
явили режим повышенной 

готовности. Причем холода 
в ближайшее время, судя по 
словам специалистов, там 
не отступят. Жителей ждут 
снегопады и снижение тем-
пературы на 10 градусов.
В столице погодные усло-
вия куда более приятные. 
У московских водителей 
сейчас другие хлопоты: 
синоптики посоветовали 
им менять резину с зимней 
на летнюю. Шины меняют 
после того, как сошел снег 
и когда средняя темпера-
тура установилась выше 

5–6 градусов. Автомоби-
листы уже стоят в очередях 
у шино монтажек. 
Судя по всему, минусовых 
температур и снега в Мо-
скве больше не будет до 
осени. На этой неделе, по 
прогнозам экспертов, мо-
сквичей ждут по-весеннему 
погожие и теплые деньки. 
Ведущий специалист цен-
тра погоды «Фобос» Евге-
ний Тишковец утверждает, 
что в дневные часы воздух 
будет прогреваться до плюс 
13–18 градусов.
По словам научного руко-
водителя Гидрометцентра 
России Романа Вильфанда, 
самым теплым днем в сто-
лице на этой неделе станет 
среда, 12 апреля. При этом 

существенных осадков 
в ближайшее время не ожи-
дается.
— В субботу будет пониже-
ние температуры, ожидает-
ся от плюс 7 до плюс 12 гра-
дусов днем. Понижение за-
метное, на 5–6 градусов по 
сравнению с серединой не-
дели, но это тоже хорошая 
весенняя погода, — добавил 
Вильфанд.
На Пасху на территории 
большей части Европей-
ской России ожидается су-
хая и теплая погода. По но-
чам столбики термометров 
будут колебаться около нуля 
градусов, а после полудня — 
от 8 до 13 градусов тепла. 
Никита Бессарабов
vecher@vm.ru

Снег и морозы обойдут 
столицу стороной 

Прогноз погоды  

«Вечерка» продолжает рубрику «Мой район», посвященную одноименной программе 
благоустройства. Ее цель — сделать все территории одинаково удобными для жизни. 
Мы расскажем, на какие события обратить внимание и кто занимается развитием районов.

■ Вчера мэр Москвы 
Сергей Собянин осмо-
трел ход работ по рекон-
струкции транспортной 
развязки на пересече-
нии МКАД с Липецкой 
улицей.
По словам главы города, это 
один из самых важных объ-
ектов, поскольку от него за-
висит скорость движения 
и на кольцевой автодороге, 
и на юге Москвы.
— С вводом развязки мы за-
кончим многолетний про-
ект по улучшению дорож-

ной ситуации в Бирюлеве 
Восточном и Западном, на-
селенных пунктах подмо-
сковного Ленинского окру-
га, в которых живут больше 
350 тысяч человек, — рас-
сказал мэр. — Учитывая си-
туацию, поручил ускорить 
строительство объекта. До 
конца года подрядчик за-
вершит все дорожно-стро-
ительные работы, и движе-
ние будет запущено.
В целом проект рекон-
струкции предусматривает 
замену устаревшего со-

оружения на современную 
развязку с направленными 
съездами, а также рекон-
струкцию МКАД между 
26-м и 31-м километром — 
участка от будущего МСД до 
Каширского шоссе.
— Строители возведут 
18,6 километра дорог, вклю-
чая восемь искусственных 
сооружений общей протя-
женностью более одного 
километра, — уточнили 
в пресс-службе столичной 
мэрии. — Для пешеходов 
построят три надземных 

перехода, один из них — че-
рез Липецкую улицу в райо-
не дома № 54 и два — через 
МКАД в районе подмосков-
ных поселков Измайлово 
(парк культуры «Фруктовый 
парк») и Дубровский.
Глава города также напом-
нил, что ранее строители  
реконструировали Липец-
кую улицу, которая связы-
вает М4 с Каширским шоссе, 
Южной рокадой и — в пер-
спективе — с Московским 
скоростным диаметром. 
Кроме того, построена связ-
ка Липецкой улицы с ули-
цей Подольских Курсантов 
и Варшавским шоссе, а так-
же сделана новая развязка 

на пересечении МКАД с ули-
цей Подольских Курсантов.
— Начиная с 2012 года Мо-
сква построила и рекон-
струировала 19 развязок на 
МКАД. Сейчас, кроме Ли-
пецкой, в работе еще две, — 
уточнил мэр.
Марьяна Шевцова
vecher@vm.ru

Завершим 
многолетний 
проект

10 апреля 2023 года. 
Слева направо: первый 
вице-президент строи-
тельной компании 
Алексей Козлов, мэр 
Сергей Собянин и зам-
мэра Андрей Бочкарев 

С начала 
2012 года 
Москва по-
строила, ре-
конструиро-
вала 19 раз-
вязок МКАД 

Субботник ждет 
В прошлом месяце Сергей 
Собянин объявил 15 апре-
ля днем проведения 
в Москве весеннего обще-
городского субботника.
Поучаствовать в тради-
ционном мероприятии 
пригласят школьников, 
студентов, сотрудников 
предприятий и всех мо-
сквичей, которые хотят 
принять участие в уборке 
и благоустройстве го-
рода. Жители столицы 
будут работать в парках, 
во дворах и на террито-
риях социальных объ-
ектов: прогребать 
газоны, собирать 
прошлогоднюю ли-
ству, обустраивать 
цветочные клумбы, 
а также высаживать дере-
вья и кустарники.

■
Флажок покоряет 
космос
В Мемориальном музее 
космонавтики Герой 
России космонавт Олег 
Артемьев, префект СВАО 
Алексей Беляев и пред-
седатель Мосгордумы 
Алексей Шапошников 
вручили главам управ 
и главам муниципаль-
ных образований округа 
флажки районов СВАО, 
побывавшие на Между-
народной космической 
станции. Туда их доставил 
Артемьев на транспорт-
ном пилотируемом кора-
бле «Союз МС-21» имени 
Сергея Королева.
Космонавт снял на бор-
ту «Союза» небольшой 
видео ролик, в котором 
видно, как флажки плывут 
в невесомости на фоне 
иллюминатора. 
Любопытно, что флажок 
с гербом района Север-
ный на Землю не вернул-
ся. Возможно, сейчас он 
бороздит космические 

просторы либо остался 
где-то на станции.
— Чтобы Северному 
не было обидно, флажок 
этого района можно пере-
дать моему другу Сергею 
Прокопьеву, который 
улетает в космос в мае. 
Он снимет с ним ролик, 
и потом мы вместе пере-
дадим флажок предста-
вителям района, — сказал 
космонавт.

■

Напомнят 
о подвигах героев 
В столице установят ме-
мориальные доски пяти 

Героям СССР. Они появят-
ся на фасадах домов до 
конца года. Трое из пяти 
героев — летчики. Напри-
мер, в Тверском районе 
напомнят о генерал-пол-
ковнике авиации Нико-
лае Антошкине. Под его 
руководством закрывали 
реактор Чернобыльской 
АЭС в первые дни после 
трагедии. Он лично со-
вершал облеты реактора 
и получил большую дозу 
облучения. На Красной 
Пресне мемориал по-
святят Генриху Гофману, 
который в годы Великой 
Отечественной совершил 
более 150 боевых выле-
тов.На северо-западе сто-
лицы увековечат память 
Сергея Ушакова. В марте 
1943 года он выполнил се-
кретное задание — доста-
вил правительственный 
пакет королю Великобри-
тании. В этом же округе 
напомнят о подвиге Дми-
трия Каприна во время 
Сталинградской битвы.
А герою Курской битвы 
Гатаулле Салихову посвя-
тят мемориальный знак 
в районе Коньково. 

Москвичка Дарья Морозова во время субботника, 
который прошел в ботаническом саду имени Цицина 

Подготовил Никита Бессарабов vecher@vm.ru

Что нового?
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■ Вчера граждане «не-
залежной» обратились 
к президенту Владими-
ру Зеленскому с требо-
ванием начать демо-
билизацию. Петиция 
опубликована на сайте 
главы государства.
В петиции говорится, что 
уже больше года украин-
ские военные находятся 
на фронте и «не понимают, 
сколько им еще придется 
там быть», поэтому воз-

никает «необходимость 
урегулирования сроков» 
службы призванных. По 
словам авторов инициати-
вы, демобилизация должна 
коснуться тех, кого мобили-
зовали полтора года назад.
Петиция набрала положен-
ные 25 тысяч голосов «всего 
за пару недель», и теперь ее 
должен рассмотреть глава 
государства.
— Объявить о демобилиза-
ции для Зеленского равно 

проиграть, — поясняет 
военный эксперт Виктор 
Колобродов. — По самым 
оптимистичным для Укра-
ины данным, с начала СВО 
страна потеряла 150 тысяч 
человек убитыми и около 
250 тысяч ранеными. По-
ловина людей призывного 
возраста из страны сбе-
жала. В итоге на Украине 
сейчас призывают даже ни-
когда не служивших людей, 
включая пожилых мужчин 
старше 60 лет. Если объ-
явить демобилизацию, то 
воевать станет физически 
некому и фронт посыпется.

Политолог Валерий Оси-
пенко считает появление 
петиции знаком усталости 
украинского общества:
— Антироссийские настро-
ения по-прежнему сильны, 
но от войны люди явно 
устали. Даже несмотря на 
оголтелую пропаганду, 
украинцы начинают пони-
мать: «перемоги» не видно 
и непонятно, будет ли она. 
Петиция о демобилиза-
ции — это завуалированное 
предложение идти на пере-
говоры.
Борис Орлов
vecher@vm.ru

■ Масштабное насту-
пление украинских 
войск начнется в бли-
жайшие недели, заявил 
вчера основатель ЧВК 
«Вагнер» Евгений При-
гожин. «Вечерка» узна-
ла у экспертов, на что 
может рассчитывать 
противник.
Евгений Пригожин отме-
тил, что недооценивать си-
лы ВСУ нельзя:
— У них собрано порядка 
200, по некоторым источ-
никам — до 400 тысяч лич-
ного состава.
Военный эксперт, полков-
ник ВС РФ в отставке Ан-
дрей Земцев поясняет:
— Да, Украина готовит 
наступление. Вероятнее 
всего — с выходом к Мели-
тополю и Мариуполю, с це-
лью перерезать сухопутный 

коридор в Крым. Велика ве-
роятность, повторится сце-
нарий сентября прошлого 
года, когда ВСУ наступали 
сразу на нескольких участ-
ках. И главный удар — на 
юге — у них провалился. 
А вот отвлекающий — на 

Харьков — удался. У ВСУ 
для наступления нет ни 
200-, ни тем более 400-ты-
сячного резерва. Мощ-
ные резервы были, они 
их готовили в тылу. В том 
числе — в Польше и Вели-

кобритании. Но немалую 
часть этих резервов им 
пришлось «сжечь» сна-
чала в Соледаре, а потом 
в Бахмуте — в попытках 
удержать фронт. Сейчас, 
по самым оптимистичных 
подсчетам, у Украины есть 

120 тысяч бойцов ре-
зерва. Скорее всего, 
даже меньше.
Политолог Григорий 
Савельев тем не ме-
нее убежден: насту-
пление будет.
— Украину гонят 
в «наступ». Уже семь 
месяцев она никаких 

успехов не демонстрирует, 
а только сдает города, — 
поясняет эксперт. — И за-
падным кураторам, ко-
торые Украине активно 
помогают, нужно понять 
одну вещь — «в коня корм» 

или «не в коня корм». Если 
наступление будет иметь 
хоть какой-то успех, США 
увеличат помощь и заста-
вят сделать то же европей-
цев. Если успех будет более 
ощутимым, в войну вступит 
Польша — чтобы разделить 
лавры победителя и заодно 
получить от Украины пла-
ту за помощь — западные 
территории «незалежной». 
Если же наступление про-
валится — а это самый ве-
роятный сценарий, — США 
начнут с Россией перего-
воры о мире. Ведь им не 
нужен проект, вложения 
в который не отбиваются. 
В общем, на предстоящее 
наступление Зеленский 
ставит все. Для него это си-
туация «пан или пропал».
Никита Миронов
vecher@vm.ru

Шансы равны нулю
ВСУ сильно преувеличивают свои возможности

10 апреля 2023 года. 
Расчеты РСЗО 
«Смерч» готовятся 
нанести удар

Наступление 
может закон-
читься перего-
ворами о мире 

 «Я уверенно смотрю в буду-
щее: «оружие возмездия», 
которым я располагаю, из-
менит обстановку в нашу 
пользу». Главарь нацистско-
го Третьего рейха Адольф 
Гитлер заявил это... 24 фев-
раля 1945 года. 
С е г о д н я  м е ч т а м и 
о Wunderwaffe («чудо-ору-
жии») бредят в нацистской 
Украине. Владимир Зелен-
ский не устает говорить об 
этом в своих обращениях 
к нации. Из последних радо-
стей президента «самостий-
ной», озвученных им после 
поездки в Польшу: «Есть но-
вые договоренности по по-
воду боевых машин пехоты: 
ВСУ получат больше сотни 
машин. По поводу броне-
транспортеров Rosomak — 
200 машин, сейчас 100 
и 100 впослед-
с твии. Также 
Варшава предо-
ставит самоход-
ные минометы, 
дополнитель-
н ы е  р а к е т ы , 
МиГи».
Но самым гроз-
ным оружием, 
способным сокрушить Рос-
сийскую армию и перевер-
нуть ход всей войны, в Ки-
еве считают современные 
танки, которые начали по-
ставлять Украине западные 
страны. 
До психоза доходят в укра-
инских СМИ и пабликах, 
расписывая боевые досто-
инства германских Leopard, 
британских Chal lenger 
и французских AMX-10RC. 
В этом потоке розовых слю-
ней неразличимы два об-
стоятельства. Во-первых, 
западных танков на Украи-
ну поступило, по самым оп-
тимистичным оценкам, не 
больше сотни, и для более 
чем тысячекилометровой 
линии фронта — это кош-
кины слезки. Во-вторых, 
любую железяку можно сло-
мать. Неправда, что против 
лома нет приема. Он суще-
ствует: это — другой лом. 
Возможный прорыв россий-
ской обороны с помощью 
собранных в одну «могучую 
кучку» западных танков на 
одном участке будет купи-
рован огнем нашей артил-
лерии и ударами авиации.
Тем не менее у российского 
военного командования се-
годня нет шапкозакидатель-
ских настроений. Угроза от 
Leopard и прочего напичкан-
ного электроникой «зверья» 
существует. Поэтому замми-
нистра обороны России ге-

нерал-полковник Юнус-Бек 
Евкуров поставил задачу по 
созданию оперативных ог-
невых групп по борьбе с со-
временной бронетехникой 
врага, а Главное управление 
боевой подготовки Минобо-
роны РФ организовало вы-
полнение задачи в войсках, 
действующих в районах 
проведения специальной 
военной операции.
В целом российские войска 
ждут обещанного украин-
ского «контрнаступа» в пол-
ной готовности к любым 
неожиданностям. На всех 
направлениях возможных 
ударов подготовлены обо-
ронительные сооружения, 
накоплены материальные 
средства, в первую очередь 
боеприпасы. В тыловом 
районе проведения военной 

спецоперации 
необходимую 
п о д г о т о в к у 
к противодей-
ствию как но-
вым западным 
т а н к а м ,  т а к 
и  в р а ж е с к о й 
бронетехнике 
вообще сейчас 

проходят экипажи наших 
танков. 
Как сообщает российское 
Министерство обороны, 
в ходе дополнительной под-
готовки танкисты оттачи-
вают мастерство ведения 
танкового боя. Экипажи 
отрабатывают выполнение 
стрельб по внезапно воз-
никающим целям в ходе 
маневрирования танком 
при интенсивном огневом 
воздействии противника. 
Кроме того, Минобороны 
РФ информирует, что тан-
кисты отрабатывают дей-
ствия танка прикрытия, ко-
торый поддерживает огнем 
атаку танка прорыва. А это 
точно говорит нам о том, 
что не в обороне Российская 
армия собирается сидеть, 
а сама скоро должна рвануть 
вперед.
Что касается украинского 
Wunderwaffe, то в его ка-
честве у противника уже 
выступали беспилотники 
Bayraktar, затем противо-
т а н к о в ы е  к о м п л е к с ы 
Javelin. Но что-то на реаль-
ной, а не информационной 
войне с ними не сложилось, 
и теперь в Киеве о них — 
молчок. Оказалось, не «вун-
дерваффе» это вовсе, а «вун-
дервафли», которые наши 
войска успешно перекро-
шили. Как ни хороши танки 
НАТО, а на металлолом пой-
дут и они.

«Вундервафли» наготове

Александр Хохлов
Обозреватель

НАДО ПОНИМАТЬ

Мнение автора 
колонки может 
не совпадать 

с точкой зрения 
редакции «Москвы 

Вечерней»

Демарш

Верни солдат домой! 

Прямая 
речь

Украинское насту-
пление нужно только 
США. Если ВСУ потер-
пят поражение — а это 
самый вероятный 
сценарий, — Штаты 
попробуют добиться 
введения на Украину 
войск Польши и Ру-
мынии. Затем после-
дует американская 
провокация — якобы 
наши обстреляли вой-
ска НАТО.

Ростислав 
Ищенко
Политолог
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■ Сегодня в Госдуме 
обсудят итоги годового 
расследования работы 
биолабораторий США 
на Украине. «Вечерка» 
пообщалась с обозрева-
телем турецкого изда-
ния dikGazete Эрханом 
Алтыпармаком (на фото 
внизу), который ранее 
заявил, что США исполь-
зуют украинцев в экспе-
риментах как подопыт-
ных кроликов. 

Эрхан, что вам известно 
о биолабораториях США?
Этим проектом США заня-
лись еще во время холодной 
войны. Уже тогда они вра-
ли миру, что создают лабо-
ратории для гражданских 
целей: поиска новых мето-
дов диагностики болезней, 
разработки вакцин. После 
распада СССР американцы 
распространили биолабора-
тории по Восточной Европе. 
Мир закрывал на это глаза. 
После того как начальник 
войск радиационной, хи-
мической и биологической 
защиты ВС РФ Игорь Ки-
риллов заявил, что на Укра-
ине обнаружены секретные 
биолаборатории, амери-
канская сторона врала про 
исследования «в граждан-
ских целях», скрывала экс-
перименты, связ анные 
с ВИЧ и СПИДом, которые 
проводили над украински-
ми солдатами. США хочет 
биологической войны. Рос-
сия раскрыла лаборатории 
на Украине, и выяснилось, 
что их уничтожили или вы-
везли в другие страны — 
как раз перед началом СВО. 
Усердная работа России над 
этой темой впервые поста-
вила под сомнение благона-
меренность США, и они не 
могут опровергнуть факты. 
А почему украинский 
президент Владимир Зе-
ленский замалчивал эту 
проблему?
А ему ничего другого и не 
остается! Мы не видели ре-
акции Зеленского, когда 
Россия раскрыла информа-
цию о том, что биолабора-
тории на Украине финан-
сирует Хантер Байден, сын 
президента США. 
З е л е н с к и й ,  к о -
торый на каждое 
движение России 
разражался кри-
ком и демагогией, 
просто промолчал. 
Потому что дока-
зательства России 
были конкретными. 
Считаете, он знал об этом 
проекте американцев?
Не мог не знать. И если США 
придется отчитываться пе-
ред международными суда-
ми по обвинениям России, 
думаю, Зеленский сядет на 
скамью подсудимых.
Вы сказали, что часть 
биолабораторий вывезли 

в другие страны. Как оце-
ниваете масштабы этой 
угрозы для России и все-
го мира?
Есть вероятность, что скоро 
секретные биолаборатории 
США появятся в Армении 
и странах Центральной 
Азии. Американцы уже за-
явили, что готовы бороть-
ся за свои интересы таким 
методом. Всему миру, осо-
бенно России, следует быть 
осторожнее. Не думаю, что 

в  б л и ж а й ш е е 
время США при-
влекут к ответ-
ственности по 
этим обвинени-
ям. Но если их 
биолаборатории 
появятся в дру-
г и х  с т р а н а х , 

число недовольных этим 
возрастет. Если Россия не 
решит этот вопрос, то мас-
штабы угрозы возрастут. 
Ваша страна — единствен-
ная, кто сейчас может уве-
ренно противостоять США. 
От России зависит, будут ли 
американцы подотчетны 
мировой общественности 
в этом вопросе.

Почему США и Европа 
продолжают снабжать 
ВСУ оружием в ущерб 
своей экономике?
Штатам нужна была тер-
ритория, где можно ис-

пользовать оружие со всей 
Европы, а еще переплавить 
свои запасы. Америка на-
деется получить большую 
прибыль от производства 
нового оружия. Кроме то-
го, у США была редкая воз-
можность иметь пешку 
в игре против России. Вашу 
страну они считают самым 
большим врагом и конку-
рентом. Вместо того чтобы 
напрямую воевать с Рос-
сией, Штаты выдвинули 
вперед Украину. А Европа 
давно под их влиянием. Но, 
нарушая этические прави-
ла, в будущем США могут 
натравить на себя великую 
державу. Они допустили 
дипломатическую неудачу 
и, вероятно, в будущем по-
жалеют о своих действиях. 
Запад  устал поддерживать 
Киев и понимает, что, про-
должая поставлять оружие, 
он столкнется с негативной 
реакцией общества.
Как вы считаете, в каком 
положении сейчас нахо-
дится армия ВСУ?
Деморализованная Украи-
на больше не может продол-
жать конфликт. Нам не изве-

стен в полной мере уровень 
вооружения ее армии — 
лишь то, что Украина стоит 
на иностранной поддержке. 
Полагаю, что к середине или 
концу года Киев будет готов 
сесть за стол переговоров. 
И завершение СВО будет за-
висеть от их итогов. Для это-
го Украина должна принять 
все условия вашей страны. 
У России для начала СВО бы-
ла веская причина: отнятые 
права жителей Донбасса, об-
стрелы мирного населения. 
Россия сочла долгом защи-
щать свой русский народ.
Нужно ли России созда-
вать коалицию с Китаем 
для борьбы с украински-
ми националистами?

Думаю, на фронте поддерж-
ка Китая России не нужна. 
Но она важна на междуна-
родной арене. 
Какая участь может ожи-
дать Зеленского?
Он страдает от последствий 
ошибок бывшего президен-
та Украины Петра Поро-
шенко. Сразу после начала 
СВО, вместо того чтобы 
действовать рационально, 
Зеленский включил весь 
свой актерский талант. Но 

его демагогия уже всему 
миру надоела. Всерьез его не 
воспринимают. Украинские 
олигархи относятся к Зелен-
скому враждебно. Когда на 
Донбассе все нормализует-
ся, они захотят свести счеты 
с ним. В любом случае, его 
ждут тяжелые времена. 
После начала СВО в ряде 
стран стала процветать 
русофобия. Как в Турции 
относятся к русским?
Да, средства западной про-
паганды развернули мас-
совую «войну» против рус-
ского народа. Но в Турции 
ситуация иная. Наши наро-
ды знают друг друга с древ-
них времен, между нами 
нет напряженности. С на-

чала украинского кризиса 
каждый гражданин Турции 
прямо считал, что Россия 
права, и приветствовал 
любого россиянина, при-
ехавшего в нашу страну. Ни 
один русский, приехавший 
в Турцию, не сталкивался 
с негативом. И русских у нас 
по-прежнему будут уважать. 

по словам секрета-
ря Совбеза России 
Николая Патрушева, 
в районах Тернополя, 
Одессы, Харькова, 
Николаева были ин-
фекционные вспышки 
вблизи институтов, где 
изучали возбудителей 
холеры, свиного грип-
па, гепатита А и дру-
гих заболеваний. 

Кстати,

Беседу вел
Александр Зосимов
vecher@vm.ru

В феврале 
2023 года 
Джо Байден 
приехал 
в Киев, чтобы 
возобновить 
поддержку 
Украины

Зеленский сядет на ска-
мью подсудимых 

Прямая 
речь

Отношения России 
и Турции — это отно-
шения парадоксаль-
ных союзников. Это 
иностранное государ-
ство входит в состав 
Североатлантического 
альянса и даже оказы-
вает помощь киевско-
му террористическо-
му режиму. При этом 
Турция — ключевой со-
юзник нашего государ-
ства в вопросе обхода 
западных санкций. 

Сергей Марков
Политолог

Журналист Эрхан 
Алтыпармак родился 
в 1985 году в турецком 
городе Зонгулдак. 
Окончил факультет 
делового администри-
рования в Университе-
те Коджаэли и решил 
связать свою жизнь 
с журналистикой. 
В 2018 году стал рос-
сийским корреспон-
дентом турецкого ин-
формационного агент-
ства «Ихлас». Освещал 
события чемпионата 
мира по футболу, про-
ходившего в России, 
и переговоры Влади-
мира Путина и Редже-
па Тайипа Эрдогана. 

ДОСЬЕ

Украинцы стали 
подопытными 
кроликами 
Эрхан Алтыпармак: У России 
была веская причина для начала 
спецоперации
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■ Китайская валюта 
юань (на фото внизу)
на фоне санкций стала 
самой торгуемой в Рос-
сии, опередив даже аме-
риканский доллар.
По данным аналитиков 
крупного агентства, в фев-
рале этого года на Москов-
ской бирже юань впервые 
обошел доллар по месячно-
му объему торгов. А в марте 
лишь укрепил лидерство.
— В 2022 году доля валют 
из дружественных стран на 
торгах увеличилась почти 
в 70 раз, — заявил председа-
тель правления Мосбиржи 
Юрий Денисов.
До начала спецоперации 
объем торговли китайской 
валютой на российском 
рынке был минимальным. 
Его увеличение произошло 
после введения западных 
ограничений, которые на-

прямую коснулись россий-
ских банков.
— Юань сейчас становится 
одной из мировых валют — 
наряду с долларом и евро, — 
говорит финансовый кон-
сультант Наталья Марини-
чева. — Если у вас есть сбе-
режения, то часть их вполне 
можно в юань перевести. 
Но не более 10 процентов 
от всех активов. Китай как 
страна-экспортер не заин-
тересован, чтобы его валюта 
стоила дорого. Вкладывать 
в юань все нельзя.

■ Курс валюты про-
должит бить рекорды — 
такой прогноз вчера 
озвучили финансисты. 
Анализ провели, опира-
ясь на последние дан-
ные Мосбиржи. «Вечер-
ка» узнала, с чем связа-
но подорожание зару-
бежной валюты. 
Уже з а первую неделю 
апреля курс доллара под-
нялся на Мосбирже с 77,5 
до 82,5 руб ля, а евро — с 84 
до 90 руб лей. 
— Есть сразу несколько 
причин, способствующих 
росту, — считает финан-
совый аналитик Артем 
Извольский. — Первая 
и главная — дефицит рос-
сийского бюджета. Так, с 
января по март в него посту-
пило 5,7 триллиона рублей. 
Это на полтора триллиона 

меньше, чем было в про-
шлом году. В итоге в первом 
квартале 2023 года дефи-
цит федерального бюдже-
та составил 2,4 триллиона 
рублей. Теперь нужно либо 
тратить средства из Фонда 
национального благосо-
стояния, либо ослаблять 
рубль, делая дороже долла-
ры, за которые мы продаем 
нефть, газ, лес, уголь и дру-
гие ресурсы. Первый вари-
ант уже не походит. Чтобы 
как-то стабилизировать 
ситуацию, приняли реше-
ние ослаблять нашу наци-
ональную валюту. Ведь чем 
дороже стоит доллар, тем 
больше в бюджете рублей.
Вторая причина снижения 
курса нашей валюты, как 

пояснил эксперт, — это по-
толок цен на российские 
энергоресурсы. 
— Да, мы по-прежнему про-
даем ту же нефть, и очень 
успешно. Однако ее цену 
Запад всеми правдами 

и неправдами пытается 
снизить. Отчасти ему это 
удается. В итоге тех же дол-
ларов за нашу нефть мы по-
лучаем сейчас меньше, чем 

могли бы. А, соответствен-
но, меньше долларов — 
ниже доходы в российский 
бюджет. Чтобы стабилизи-
ровать поступления, пра-
вительству, опять же, при-
ходится делать доллар более 

дорогим, что-
бы за него да-
вали больше 
рублей и бюд-
жет активнее 
п о п о л н я л -

ся, — пояснил финансовый 
аналитик. 
Третья причина роста ва-
лют — повышение спроса 
со стороны импортеров.

— Год назад импорт в Рос-
сию сильно просел. Сейчас 
он восстановился почти до 
уровня 2020–2021 годов. 
Но закупать бытовую тех-
нику, автомобили, запча-
сти к ним, одежду, обувь 
и так далее можно в основ-
ном за доллары. Поэтому их 
нужно купить. Выше спрос 
на валюту — выше ее це-
на, — рассказывает Артем 
Извольский. 
Частный инвестор Федор 
Сидоров добавляет:

— Западные инве-
сторы уходят из Рос-
сии и выводят свои 
капиталы. В итоге 
американской валю-
ты становиться мень-
ше, а значит, стоит она 
теперь дороже.
Вместе с тем, как счита-
ют финансовые эксперты, 
серьезно ослаблять рубль 
российские власти не заин-
тересованы.
— Слабый рубль — это 
сильная инфляция, кото-
рая стране совсем не нужна. 
Поэтому ослабление рубля, 
я считаю, будет достаточ-
но умеренным — только 
чтобы покрыть дефицит 
бюджета, — отмечает Из-
вольский. 
По мнению экспертов, 
в ближайшие недели курс 
доллара будет колебаться 
в районе 79–84 рублей. 
—  Н а п о м н ю ,  с т р а н ы 
ОПЕК+ приняли решение 
о сокращении квот на до-
бычу нефти. В результате 
цены на нее начали быстро 
расти. Чем дороже нефть, 
тем меньше поводов осла-
блять рубль, — считает фи-
нансовый аналитик Артем 
Извольский.

курс доллара может 
вырасти перед летом: 
люди начнут скупать 
валюту в ожидании 
отпуска в Турции, 
Египте, Таиланде 
и других популярных 
у туристов местах. 
Так что валюту лучше 
приобрести сейчас.

Кстати,

■ Если у вас уже есть доллары 
или евро, радуйтесь: они растут 
в цене, а значит, вы в плюсе. Про-
давать валюту сейчас, надеясь, 
что курс достиг пика, не стоит: 
он наверняка еще вырастет.
■ Если валюты у вас нет, ее 
можно купить. Другой вопрос, 
что делать это можно лишь 
в том случае, если вы планируете 
не быстрый доход, а эффектив-
ное сбережение. А еще — если 
у вас есть много рублей. Их часть 

вполне можно перевести в долла-
ры или евро.
■ Если есть возможность, купите 
недвижимость — квартиру, сту-
дию, гараж с правом на землю, 
земельный участок, парковочное 
место. Дело в том, что недвижи-
мость сейчас дешевеет, а значит, 
покупать ее выгодно.
■ По возможности купите золото. 
В 2023 году, по мнению экспер-
тов, будут продолжаться кри-
зисные явления, а именно в эти 

периоды золото растет в цене. 
Кризис проходит на фоне зату-
хающей пандемии и конфликта 
на Украине. Аналогичные явле-
ния происходили в конце 1970-х 
и с середины нулевых и 2010-х го-
дов. Пик падения цен на золото 
пройден в октябре 2022 года, ког-
да стоимость металла достигала 
1634 долларов за унцию. С тех пор 
происходил постепенный рост, 
и сейчас стоимость унции — выше 
1800 долларов. 

Менять нельзя, копи

Москвичи 
у одного 
из столичных 
пунктов обмена 
валют  

По мнению экспертов, ослабле-
ние рубля будет умеренным 

Прямая 
речь

Относительную 
устойчивость рубля 
поддерживает высо-
кая ставка Централь-
ного банка России — 
7,5 процента годовых. 
Так что ситуация 
с ослаблением рубля 
управляема. Но если 
эта управляемость 
будет потеряна, мож-
но ждать падения 
курса нашей валюты 
до 90 единиц за дол-
лар. Однако отмечу, 
что апокалипсическо-
го сценария, как не-
которые прогнози-
руют — 200 рублей 
за доллар, — я не жду. 

Ян Арт
Кандидат 
экономических 
наук

Тенденция

Юань всех 
обогнал 

Материалы на странице 
подготовил 
Никита Миронов
vecher@vm.ru

Валюта, 
куда курс 
держишь
Доллар и евро 
еще подорожают

ограничений, которые на
-
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■ Вся страна начала под-
готовку к Пасхе, кото-
рую в этом году отметят 
16 апреля. «Вечерка» 
узнала, какие продукты 
для праздника стоит 
купить заранее и как сэ-
кономить. 
По словам торгового ана-
литика Константина Мед-
ведева, за три дня до Пасхи 
ожидается самый большой 
скачок цен на продукты для 
приготовления куличей. 
— В целом готовые изделия 
подорожали за год на 15 
процентов, поэтому мно-
гие стараются сделать их 
самостоятельно. Конечно, 

из-за этого спрос на ингре-
диенты вырастет, особенно 
в онлайн-сегменте. Поэто-
му яйцами, сахаром, мукой 
и сливочным маслом лучше 
запастись уже сейчас, — от-
метил он.
Средняя цена десятка яиц 
с о с т а в л я е т  9 0  р у б л е й , 
а в преддверии праздника 
она может подскочить до 
100. Аналогичная ситуация 

с мукой и сахаром, а осталь-
ные продукты прибавят в це-
не незначительно — при-
мерно 1–2 процента.
— Сахар дорожает перед 
праздниками. Пока что ки-
лограмм стоит 60 рублей, 
но перед Пасхой может 
обойтись уже в 70 рублей. 
Молоко заранее не купишь. 
Поэтому я советую брать 
его перед праздником не 
онлайн, а в обычных мага-
зинах — там и цена будет 
ниже, и все продукты в на-
личии, — добавил эксперт.
Помимо основных ингре-
диентов для изготовления 
кулича понадобятся изюм, 

глазурь и по-
сыпка. Нужны 
и бумажные 
о б о д к и  д л я 
куличей, бла-
годаря кото-
рым они будут 
лучше держать 
форму.
— Изюм сове-

тую брать на рынке — он там 
свежее, да и поторговаться 
можно. Наборы для украше-
ния кулича, которые прода-
ются со скидкой, — это про-
шлогодние «коллекции». Их 
можно успеть купить по при-
ятной цене в 100–150 руб-
лей, — рассказала кондитер 
Ольга Силова.
Что касается традиционного 
творожного десерта Пасхи, 

Налетай, 
торопись, 
к Пасхе 
закупись
Домашний кулич 
обойдется дешевле

Выгоднее всего 
брать прошлогод-
ние праздничные 
украшения 

Цифра

рубль составила сред-
няя стоимость пас-
хального стола в про-
шлом году. 

9 8 1

Прямая 
речь

В Пасху стоит быть 
аккуратнее с едой 
на столе: для того что-
бы избежать перееда-
ния, рекомендуется 
есть не больше двух 
яиц за одну трапезу, 
не больше 150 грам-
мов кулича в день 
и 100 граммов тво-
рожной пасхи вместе 
с чаем. От использо-
вания искусственных 
красителей для кулича 
лучше отказаться.

Виктория 
Безнебеева
Диетолог 

то цена его главного ингре-
диента выросла на 10 про-
центов. Сейчас килограмм 
творога стоит 349 рублей. 
Однако в такой ситуации 
тоже можно сэкономить, 
если приобретать творог на 
развес в фермерских магази-
нах — нередко продавцы да-
ют хорошую скидку, так как 
это скоропортящийся товар.
Рената Лебедева
vecher@vm.ru

Глазурь 
90 г
Глазурь для ку-
лича можно 
приобрести гото-
вую. Это выйдет 
дешевле и сэко-
номит хозяйке 
время. 
Цена: 49 руб./
90 г.

Дрожжи 
сухие
11 г
Лучше всего 
для изготовления 
кулича подойдут 
осмотолернат-
ные дрожжи 
для выпечки. 
Цена: 108 руб./уп.

Посыпка 
30 г
Посыпка для куличей 
продается в специ-
альных наборах. 
Цена: 87 руб./45 г.

vm.ru 7ПОТРЕБИТЕЛЬ

Сливочное масло
100 г
Лучше приобретать масло самой 
высокой жирности и заменить им 
маргарин. Цена: 168 руб./180 г.

Молоко
500 мл
Молоко улучшает 
вязкопластичные 
свойства теста. Лучше 
использовать для при-
готовления кулича 
обезжиренное молоко. 
Цена: 89 руб/л.

Изюм
100 г
Свежий изюм мож-
но найти на ярмар-
ках и рынках. Цена:
54 руб./100 г.

Яйца
5 шт.
Яйца должны иметь правильную форму и равно-
мерный окрас, быть без перьев и кровяных следов.
Цена: 80 руб./10 шт.

Сахар
250 г
Сахар также можно заменить 
различными подсластителя-
ми, например финиковым. 
Цена: 50 руб/кг.

Мука
1 кг
Муку лучше приобретать пшеничную 
высшего сорта, так как в ней больше 
всего клейковины. Цена: 59 руб./кг.
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В этом году гриб-
ной сезон начался 
в Москве и Подмо-
сковье аж на месяц 
раньше обычного! 
Уже сейчас мож-
но найти первые 
дары леса. Автор 
грибных прогно-
зов Сергей Федо-
тов (на фото спра-
ва) рассказал 
«МВ», когда 
начнется пол-
ноценный 
сезон «тихой 
охоты» и что 
можно будет 
найти в столице 
и за городом уже 
на этой неделе. 
Период с 24 по 31 марта по-
дарил нам долгожданное 
тепло: бурное образование 
проталин и сход снега были 
в основном характерны для 
Москвы и южного направле-
ния от города. До этого везде 
в Московской области в био-
топах был снежный покров, 
и говорить об оттаивании 
почвы не имело смысла. 
Так, от этих чисел стоит от-
считать примерно три не-
дели, и так мы получим да-
ты появления первого слоя 
ранних и средневесенних 
грибов. Прибавляем… И по-
лучаем: слой грибов появит-
ся с 14 по 21 апреля. А чуть 
раньше, то есть уже сейчас,  
с 7 по 14 апреля, в лесу по-
явились холодолюбивые 
саркосцифы, стробилю-
русы и так далее. В районе 
14–21 апреля пойдут строч-
ки, позже, с 21 по 28 апре-
ля, — сморчковые шапочки 
и сморчки. 
По моим наблюдениям, 
апрель или май, а то и оба 
эти месяца будут существен-
но теплей обычного. Но 
главное: однозначно ясно, 
что эти месяцы по грибам 
в 2023-м ожидаются на по-
рядок лучше предыдущих 
в Московской области.
Хочется от всей души и всем 
пожелать удачи и счастли-
вых грибных сборов, тем 
более что все шансы на это 
у нас имеются. Бодрого стар-
та в новый сезон! 

Грибы пошли!

Подготовила Ольга Никитская; vecher@vm.ru

9СЕЗОН38 (1431), vm.ru 

Рядовка майская: 
растет по кругу
Этот гриб раньше называли «георгиевским». Рас-
тет он дорожками или кольцами, обычно массово. 
Имеет, кстати, сильный аромат, причем настолько 
сильный, что это многих отталкивает. У гриба 
довольно короткая и толстая ножка (как на фото 
справа), она всегда бывает очень мягкой и чуть 
светлее шляпки. Если ножку разрезать, видно, 
что она волокниста. 

Сморчковая шапочка: к рису
Симпатичные грибочки-гномики (на фото слева) иногда встре-
чаются в изобилии. Белые (или кремово-желтые) ножки грибов 
внутри полые, их можно не использовать в еду, поскольку и вкус, 
и аромат дают блюду именно шляпки, «головы» грибов. Шапочки 
красивы, изящны и вкусны — с ними делают как зажарки, так 
и различные блюда из риса и макаронных изделий. 

Опенок зимний: 
сложно не заметить
Ярко-золотистые опята-фламмулины 
(на фото слева) — объект вожделения 
грибных гурманов. Ну очень вкусный 
гриб! Да и видно его издалека: подними-
те голову и осмотритесь вокруг —  вон же 
их россыпи, на старой березе!

Вешенка покрытая: для салатов
Светло-серый гриб (на фото слева), растущий кучно, как правило, на бере-
зах, после отваривания не имеет четко выраженного грибного вкуса, в чем 
есть и определенный плюс: это позволяет использовать его в разнообраз-
ных салатах. В сочетании с зеленью, отварным яйцом и картофелем или 
рисом гриб приобретает вкус, напоминающий вкус кальмара.

Сморчок: хорош с макаронами  
Сморщенная шляпка, похожие на соты узоры на ней — это красавец-сморчок, 
древний житель этой планеты. Эти грибы упоминал ботаник Теофраст, живший 
в IV столетии до нашей эры! Сморчки едят после отваривания, тушат в сметане, 
используют для приготовления соусов и готовят с макаронами (на фото внизу).

Меланолеука: неброская 
любительница одиночества  
Иногда гриб называют меланолейкой или 
меланолевкой, что сути не меняет: перед вами 
ранневесенний гриб (на фото слева), и весьма 
неплохой. Шляпка гриба (4–10 см в диаметре) сначала 
имеет выпуклую форму, а затем распростертую, 
с широким бугорком в центре. Растут грибы  в основном 
поодиночке и небольшими группами, отличаются тем, 
что дают при готовке сильный мучной аромат.

Коллибия 
лесолюбивая: 
ножку в сторону
Светлоголовая малышка 
не слишком популярна у гриб-
ников потому, что мелковата 
и требует больших трудов при 
сборе. На самом деле гриб 
этот (на фото слева) довольно 
вкусен, только в готовку (варка 
и жарка) идет одна его шляпка, 
ножка у коллибии жестковата.  
Растет коллибия небольшими 
группами на гниющей древе-
сине или лиственном опаде 
в смешанных лесах, любит, 
когда неподалеку есть дубы.

Саркосома: обожает чистоту 
Тому, кто впервые увидит в лесу саркосому, может показаться, что 
кто-то обронил на землю бархатный кисет. На самом деле это сапро-
фит, предпочитающий расти в хвойном лесу. Поразительно, но это 
создание растет и под снегом! В последние годы саркосома стала 
попадаться чаще. Говорят, это верный признак того, что улучшилась 
экология — в «грязных» она не растет. В Европе саркосому прозвали 
ведьминым котлом. У нее слава великого лекаря, но научные иссле-
дования истинную полезность саркосомы пока не подтвердили. 

Саркосцифа: 
вкусная красота
Ярко-красные «блюдечки» сарко-
сциф (на фото справа) украшают 
весенний лес. Грибы моют, отвари-
вают и жарят на сковородке с мелко 
нарезанным обжаренным луком. 
Фанаты саркосциф, а есть и такие, 
полагают, что отваривать их перед 
употреблением не нужно. Но не все 
такие смельчаки! 

и-
же 

Трутовик 
серно-
желтый: 
для котлет
Перепутать этот гриб 
с другими просто невоз-
можно: он ярок и желт, 
как... Как весеннее солн-
це! В молодом возрасте 
ТСЖ (на фото справа)
мягок и нежен, из него 
получаются хорошие кот-
леты. Иногда грибы эти 
бывают просто гигантски-
ми! Любители отваривают 
их, подают обжаренными, 
но котлеты «бьют» все 
вкусовые рейтинги. 

Трутовик чешуйчатый: вместо мяса
Гриб невозможно перепутать ни с каким другим: он очень оригинально 
украшен темными чешуйками (на фото вверху) и виден издалека. Некото-
рые умудряются жарить трутовики как бефстроганов.  

Энтолома: на любителя
Гриб выглядит неаккуратно и не слишком при-
влекателен (на фото внизу), но при этом обладает 
оригинальным запахом (на любителя) и предпо-
читает расти не в лесу, а в саду! Часто энтоломы 
червивеют еще до достижения «товарного» вида. 
Обожают расти в зарослях боярышника и терна. 

В столице и Подмосковье появились первые дары леса

та в новый сезон!

Апрель и май будут урожайными: при желании наберете 
вкусноты и на супчик, и на зажарку 

Строчок: хорошо почистить
В сыром виде этот гриб (на фото слева) крайне опасен, ибо 
ядовит. Его нужно почистить от налипших песчинок и части-
чек земли (будет проще, если вы его замочите в подсоленной 
воде) и отварить несколько раз, а потом, порезав, пожарьте.

ВАЖНО!
Недавно Госдума 
РФ в окончательном 
чтении приняла за-
конопроект, который 
вводит уголовную 
ответственность за не-
законный сбор «особо 
ценных растений 
и грибов». За нару-
шение закона грозит 
срок от 6 до 9 лет. 
По словам одного 
из авторов закона, 
Павла Крашенинни-
кова, к уголовной от-
ветственности будут 
привлекаться те, кто 
уничтожает или соби-
рает ценные растения 
и грибы «с прямым 
умыслом». Как отли-
чать тех, кто действует 
«с умыслом», а кто 
нет — не уточняется.  
Стоит напомнить, 
что с прошлого года 
в России начали дей-
ствовать два приказа 
Минприроды, ужесто-
чившие правила сбора 
грибов, ягод и березо-
вого сока и заготовки 
недревесных лесных 
ресурсов (бересты, 
коры, мха). Лисич-
ки, маслята и опята 
можно собирать 
со шляпками более 
1,5 сантиметра в диа-
метре, для груздей, 
белых грибов, подбе-
резовиков и подосино-
виков размер шляпки 
должен превышать 
2,5 санти метра. 

Прежде чем 
сорвать гриб, 
обязательно 
хорошо поду-
майте: уверены 
ли вы в том, что 
он съедобный? 
Отнеситесь 
с осторожно-
стью к советам 
«бывалых», 
что те или иные 
грибы стоит 
употреблять 
без термической 
обработки — это 
якобы полезнее. 
Нет, нет, нет 
и еще раз нет! 
Не берите также 
грибы старые 
и червивые, они 
небезопасны. 
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В этом году гриб-
ной сезон начался 
в Москве и Подмо-
сковье аж на месяц 
раньше обычного! 
Уже сейчас мож-
но найти первые 
дары леса. Автор 
грибных прогно-
зов Сергей Федо-
тов (на фото спра-
ва) рассказал 
«МВ», когда 
начнется пол-
ноценный 
сезон «тихой 
охоты» и что 
можно будет 
найти в столице 
и за городом уже 
на этой неделе. 
Период с 24 по 31 марта по-
дарил нам долгожданное 
тепло: бурное образование 
проталин и сход снега были 
в основном характерны для 
Москвы и южного направле-
ния от города. До этого везде 
в Московской области в био-
топах был снежный покров, 
и говорить об оттаивании 
почвы не имело смысла. 
Так, от этих чисел стоит от-
считать примерно три не-
дели, и так мы получим да-
ты появления первого слоя 
ранних и средневесенних 
грибов. Прибавляем… И по-
лучаем: слой грибов появит-
ся с 14 по 21 апреля. А чуть 
раньше, то есть уже сейчас,  
с 7 по 14 апреля, в лесу по-
явились холодолюбивые 
саркосцифы, стробилю-
русы и так далее. В районе 
14–21 апреля пойдут строч-
ки, позже, с 21 по 28 апре-
ля, — сморчковые шапочки 
и сморчки. 
По моим наблюдениям, 
апрель или май, а то и оба 
эти месяца будут существен-
но теплей обычного. Но 
главное: однозначно ясно, 
что эти месяцы по грибам 
в 2023-м ожидаются на по-
рядок лучше предыдущих 
в Московской области.
Хочется от всей души и всем 
пожелать удачи и счастли-
вых грибных сборов, тем 
более что все шансы на это 
у нас имеются. Бодрого стар-
та в новый сезон! 

Грибы пошли!

Подготовила Ольга Никитская; vecher@vm.ru

9СЕЗОН38 (1431), vm.ru 

Рядовка майская: 
растет по кругу
Этот гриб раньше называли «георгиевским». Рас-
тет он дорожками или кольцами, обычно массово. 
Имеет, кстати, сильный аромат, причем настолько 
сильный, что это многих отталкивает. У гриба 
довольно короткая и толстая ножка (как на фото 
справа), она всегда бывает очень мягкой и чуть 
светлее шляпки. Если ножку разрезать, видно, 
что она волокниста. 

Сморчковая шапочка: к рису
Симпатичные грибочки-гномики (на фото слева) иногда встре-
чаются в изобилии. Белые (или кремово-желтые) ножки грибов 
внутри полые, их можно не использовать в еду, поскольку и вкус, 
и аромат дают блюду именно шляпки, «головы» грибов. Шапочки 
красивы, изящны и вкусны — с ними делают как зажарки, так 
и различные блюда из риса и макаронных изделий. 

Опенок зимний: 
сложно не заметить
Ярко-золотистые опята-фламмулины 
(на фото слева) — объект вожделения 
грибных гурманов. Ну очень вкусный 
гриб! Да и видно его издалека: подними-
те голову и осмотритесь вокруг —  вон же 
их россыпи, на старой березе!

Вешенка покрытая: для салатов
Светло-серый гриб (на фото слева), растущий кучно, как правило, на бере-
зах, после отваривания не имеет четко выраженного грибного вкуса, в чем 
есть и определенный плюс: это позволяет использовать его в разнообраз-
ных салатах. В сочетании с зеленью, отварным яйцом и картофелем или 
рисом гриб приобретает вкус, напоминающий вкус кальмара.

Сморчок: хорош с макаронами  
Сморщенная шляпка, похожие на соты узоры на ней — это красавец-сморчок, 
древний житель этой планеты. Эти грибы упоминал ботаник Теофраст, живший 
в IV столетии до нашей эры! Сморчки едят после отваривания, тушат в сметане, 
используют для приготовления соусов и готовят с макаронами (на фото внизу).

Меланолеука: неброская 
любительница одиночества  
Иногда гриб называют меланолейкой или 
меланолевкой, что сути не меняет: перед вами 
ранневесенний гриб (на фото слева), и весьма 
неплохой. Шляпка гриба (4–10 см в диаметре) сначала 
имеет выпуклую форму, а затем распростертую, 
с широким бугорком в центре. Растут грибы  в основном 
поодиночке и небольшими группами, отличаются тем, 
что дают при готовке сильный мучной аромат.

Коллибия 
лесолюбивая: 
ножку в сторону
Светлоголовая малышка 
не слишком популярна у гриб-
ников потому, что мелковата 
и требует больших трудов при 
сборе. На самом деле гриб 
этот (на фото слева) довольно 
вкусен, только в готовку (варка 
и жарка) идет одна его шляпка, 
ножка у коллибии жестковата.  
Растет коллибия небольшими 
группами на гниющей древе-
сине или лиственном опаде 
в смешанных лесах, любит, 
когда неподалеку есть дубы.

Саркосома: обожает чистоту 
Тому, кто впервые увидит в лесу саркосому, может показаться, что 
кто-то обронил на землю бархатный кисет. На самом деле это сапро-
фит, предпочитающий расти в хвойном лесу. Поразительно, но это 
создание растет и под снегом! В последние годы саркосома стала 
попадаться чаще. Говорят, это верный признак того, что улучшилась 
экология — в «грязных» она не растет. В Европе саркосому прозвали 
ведьминым котлом. У нее слава великого лекаря, но научные иссле-
дования истинную полезность саркосомы пока не подтвердили. 

Саркосцифа: 
вкусная красота
Ярко-красные «блюдечки» сарко-
сциф (на фото справа) украшают 
весенний лес. Грибы моют, отвари-
вают и жарят на сковородке с мелко 
нарезанным обжаренным луком. 
Фанаты саркосциф, а есть и такие, 
полагают, что отваривать их перед 
употреблением не нужно. Но не все 
такие смельчаки! 

и-
же 

Трутовик 
серно-
желтый: 
для котлет
Перепутать этот гриб 
с другими просто невоз-
можно: он ярок и желт, 
как... Как весеннее солн-
це! В молодом возрасте 
ТСЖ (на фото справа)
мягок и нежен, из него 
получаются хорошие кот-
леты. Иногда грибы эти 
бывают просто гигантски-
ми! Любители отваривают 
их, подают обжаренными, 
но котлеты «бьют» все 
вкусовые рейтинги. 

Трутовик чешуйчатый: вместо мяса
Гриб невозможно перепутать ни с каким другим: он очень оригинально 
украшен темными чешуйками (на фото вверху) и виден издалека. Некото-
рые умудряются жарить трутовики как бефстроганов.  

Энтолома: на любителя
Гриб выглядит неаккуратно и не слишком при-
влекателен (на фото внизу), но при этом обладает 
оригинальным запахом (на любителя) и предпо-
читает расти не в лесу, а в саду! Часто энтоломы 
червивеют еще до достижения «товарного» вида. 
Обожают расти в зарослях боярышника и терна. 

В столице и Подмосковье появились первые дары леса

та в новый сезон!

Апрель и май будут урожайными: при желании наберете 
вкусноты и на супчик, и на зажарку 

Строчок: хорошо почистить
В сыром виде этот гриб (на фото слева) крайне опасен, ибо 
ядовит. Его нужно почистить от налипших песчинок и части-
чек земли (будет проще, если вы его замочите в подсоленной 
воде) и отварить несколько раз, а потом, порезав, пожарьте.

ВАЖНО!
Недавно Госдума 
РФ в окончательном 
чтении приняла за-
конопроект, который 
вводит уголовную 
ответственность за не-
законный сбор «особо 
ценных растений 
и грибов». За нару-
шение закона грозит 
срок от 6 до 9 лет. 
По словам одного 
из авторов закона, 
Павла Крашенинни-
кова, к уголовной от-
ветственности будут 
привлекаться те, кто 
уничтожает или соби-
рает ценные растения 
и грибы «с прямым 
умыслом». Как отли-
чать тех, кто действует 
«с умыслом», а кто 
нет — не уточняется.  
Стоит напомнить, 
что с прошлого года 
в России начали дей-
ствовать два приказа 
Минприроды, ужесто-
чившие правила сбора 
грибов, ягод и березо-
вого сока и заготовки 
недревесных лесных 
ресурсов (бересты, 
коры, мха). Лисич-
ки, маслята и опята 
можно собирать 
со шляпками более 
1,5 сантиметра в диа-
метре, для груздей, 
белых грибов, подбе-
резовиков и подосино-
виков размер шляпки 
должен превышать 
2,5 санти метра. 

Прежде чем 
сорвать гриб, 
обязательно 
хорошо поду-
майте: уверены 
ли вы в том, что 
он съедобный? 
Отнеситесь 
с осторожно-
стью к советам 
«бывалых», 
что те или иные 
грибы стоит 
употреблять 
без термической 
обработки — это 
якобы полезнее. 
Нет, нет, нет 
и еще раз нет! 
Не берите также 
грибы старые 
и червивые, они 
небезопасны. 
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■ Вчера фигурист Роман 
Костомаров (на фото 
справа) начал занятия 
лечебной физкультурой, 
которая поможет ему 
быстрее привыкнуть 
к протезам.
46-летний олимпийский 
чемпион более двух ме-
сяцев находился на грани 
жизни и смерти из-за ос-

ложнений после тяжелой 
пневмонии. Спортсмен 
пережил кому, потерю ко-
нечностей, серьезные про-
блемы с кровообращением. 

Врачи больницы в Комму-
нарке помогли фигуристу 
буквально вернуться с того 
света. 
И наконец радостная но-
вость: Костомаров идет на 
поправку и уже готовится 
к протезированию. Как со-
общил источник из близко-
го окружения спортсмена, 
Роман продолжает посте-
пенное восстановление. 
Показатели в норме. Под 
контролем врачей начал 
делать восстановитель-
ные упражнения, которые 
помогут ему адаптиро-
ваться к протеза и, даст 
бог, наконец-то вернуться 

к привычной полноценной 
и насыщенной жизни.
— Не буду утверждать, что 
протезирование поможет 
Роману вернуться в про-
фессию, — рассказал «МВ» 
врач-терапевт Андрей 
Звонков. — Однако совре-
менные бионические ана-
логи конечностей — умные 
устройства. С их помощью 
Костомаров сможет дер-
жать столовые приборы, 
пользоваться компьюте-
ром, водить автомобиль. 

в жизни, решения, ко-
торые ее меняют. На-
верное, потому, 
что я сам их прини-
мал. Когда-то я был 
офисным «белым во-
ротничком», но потом 
бросил все это и ушел 
в актерскую профес-
сию — с головой!

 Какая личность вас 
вдохновляет? 
Мне импонирует 
история Нико Пирос-
мани — художника. 
Он жил в нищете, 
творил, а когда уже 
какие-то деньги зара-
ботал, все их потра-
тил на цветы 
для женщины.

Константин 
Плотников отлично 
вжился в роль 
настоящего панка

■ Сериал «Король 
и Шут», посвященный 
одноименной культовой 
панк-группе, стал са-
мым популярным мно-
госерийным фильмом 
марта в России. С пер-
вых дней показа на он-
лайн-платформе «Кино-
поиск» он бьет рекорды: 
проект посмотрели бо-
лее 2,5 миллиона зрите-
лей. Актер Константин 
Плотников исполнил 
главную роль — Михаи-
ла «Горшка» Горшенева, 
фронтмена музыкально-
го коллектива.

Константин, очевидно, 
что аудитория сериала 
гораздо больше, чем круг 
слушателей группы «Ко-
роль и Шут». Как думае-
те, почему так?
Это первый сериал в таком 
интересном жанре, как 
панк-сказка. И действие 
в нем происходит сразу 
в двух мирах. Один — мир 
реальной группы «Король 

и Шут». Эта группа действи-
тельно феномен на нашей 
сцене, и даже если вы ее не 
слушаете, то хотя бы о ней 
слышали. А с другой сторо-
ны, это сказочный мир, где 
«оживают» песни. А сказки 
нравятся почти всем. Плюс 
уже пошла волна сарафан-

ного радио. Люди говорят 
друзьям: «Не смотрел? По-
смотри!» Пошли отзывы 
от фанатов, которые под-
мечают разные нюансы 
в картине и провоцируют 
обсуждения. Да и сам мате-
риал, основа — тексты «Ко-
роля и Шута», они, на мой 
взгляд, вечные, это своего 
рода притчи. Это как с «Не-
знайкой на Луне»: читаешь 
книгу в детстве, и это для 
тебя одно произведение, 
читаешь в 18 лет — и уже со-
вершенно другое. А читаешь 
в 33 — и восприятие совер-
шенно новое, неожиданное. 
После выхода пер-
вых серий проснулись 
ли вы знаменитым? 
Есть шквал предложений 
сниматься?
Не могу это назвать пря-
мо шквалом, но несколько 
интересных кинопроб уже 
было. Не понимаю, почему 
после роли Горшка в сери-
але меня не забрасывают 
предложениями о рекламе 
стоматологии или пива! 

Шучу, конечно. Но отрадно, 
что мне предлагают разные 
роли. Например, я сыграл 
в одном проекте учителя 
биологии. И мне это так по-
нравилось! То, что это было 
совершенно противопо-
ложное роли панка амплуа, 
то, что во мне этого персо-

нажа увидели, не зациклив-
шись на восприятии уже 
исполненной мной роли. 
Могу сказать, что после съе-
мок в сериале Рустама Мо-
сафира (режиссер сериала 
«Король и Шут». — «МВ») 
изменилось качество пред-
ложений. Если раньше ча-
ще предлагали какие-то 
проходные роли, то теперь 
зовут на главные. И это 
здорово!
Вы серьезно готовились 
к роли Горшенева, из-
учили много материалов 
о нем. Пропускали ли вы 
этого персонажа через 
себя? И пере-
шло ли что-то 
от Горшка 
к вам?
Я прекрасно от-
давал себе от-
чет в том, что 
я Константин 
Плотников, ко-
торый исполня-
ет роль Михаи-
ла Горшенева. 
Я не сторонник 

того, чтобы полностью по-
гружаться в роль или, как 
некоторые говорят, рас-
творяться в ней. Да, я про-
пускаю эту историю через 
себя, но я и привношу в нее 
что-то свое. Хотя, помню, 
был момент, когда из-за то-
го, что я очень долго и мно-
го раз репетировал смех 
Горшка, в какой-то момент 
забыл, как я сам смеюсь. Но 
вспомнил!
Есть ли в песнях группы 
персонаж, который вам 
особенно близок?

Коротко о главном
 Вы играли в эпизодах 
исторических картин 
«Вертинский» и «Со-
юз спасения». А ка-
кую историческую 
личность вы хотели 
бы сыграть? 
Пока я играл в ко-
стюмных историче-
ских картинах дей-
ствительно лишь эпи-
зоды. Но мне очень бы 
хотелось сыграть 
большую роль. Напри-
мер, протопопа Авва-

кума — старообрядца 
и аскета XVII века. 
Он был гоним всеми, 
но не отказался от сво-
их воззрений. Для ме-
ня это безумно инте-
ресная история.
 Как вы относитесь 
к критике своих 
ролей? 
Не читаю отзывы. 
Я, конечно, понимал 
еще до начала съемоч-
ного процесса, 
что критики в адрес 

сериала по «Королю 
и Шуту» будет много. 
Но я придерживаюсь 
позиции: сколько лю-
дей, столько мнений. 
Мне тоже много че-
го не нравится — 
и в мире искусства, 
и вообще. Но я не вы-
плескиваю это в ком-
ментариях. Если кри-
тика есть — это совер-
шенно нормально. 
Но я просто не вижу 
для себя смысла се-

рьезно заморачивать-
ся на этом.
 После роли музыкан-
та не появилось ли 
у вас желания собрать 
собственную группу, 
петь? 
После роли в сериале 
возникла страсть 
не к музыкальной сце-
не, а к кино. Сыграв 
Горшка, я понял, 
что музыке надо посвя-
щать жизнь. Чтобы 
сделать по-настоя-

щему хорошую группу, 
надо репетировать бес-
конечно, вкладываться 
в это, о многих других 
вещах вообще забыть. 
Ради музыки я к тако-
му не готов. Но, может 
быть, ради кино...
 О чем вы сами хотели 
бы снять фильм? 
Серьезно об этом не ду-
мал. Хотя писал разные 
сценарии... Пока самая 
интересная мне тема — 
переломные моменты 

Константин Плот-
ников родился 
10 февраля 1990 года 
в Ленинграде (ныне — 
Санкт-Петербург). 
Первое образова-
ние, экономическое, 
получил в Санкт-
Петербургском госу-
дарственном институ-
те кино и телевидения. 
В 24 года понял, что его 
призвание — актерская 
профессия. Окончил 
Российский государ-
ственный институт 
сценических искусств. 
Снимается в кино, 
играет в театре.

ДОСЬЕ

Материалы к рубрике 
«Лицо и личность» 
подготовил Павел 
Воробьев vecher@vm.ru

Бедрос Киркоров разводится 
с супругой из-за новой возлюбленной 

■ Вчера в СМИ появи-
лась шокирующая но-
вость: народный артист 
РФ Бедрос Киркоров — 
певец и отец Филиппа 
Киркорова — решил 
развестись с женой 
Людмилой Смирновой 
после 26 лет брака. Ока-
зывается, в свои 90 лет 
артист встретил новую 
любовь — молодую жен-
щину, но ее имя держит 
в секрете. «Вечерка» 
проверила этот слух.
Информацию подтвердил 
«МВ» внебрачный сын Бе-
дроса Киркорова, паро-
дист Александр Матвеев. 
Он рассказал, что для него 
эта новость стала неожи-
данностью:
 — Раньше я думал, что папа 
шутит, когда говорил о воз-
можном разводе. У него 
с чувством юмора всегда 
все было в порядке. Я, как 
и Филипп, в личную жизнь 

стараюсь не вмешиваться. 
Но все же советовал бы со-
хранить брак, ведь столько 
лет уже людям… Людмила 
Александровна и папа сей-
час живут порознь. Она — 
в Великом Новгороде, он — 
в Москве. По состоянию 
здоровья папе тяжело туда 
ездить. Поэтому чаще при-
езжала она — и на концер-
ты Филиппа, и на его дни 
рождения. А с новой воз-
любленной Бедрос Филип-
пович очень подружился. 
Она к нему внимательна, 

во всем поддерживает и по-
могает. Помню, когда мы 
вернулись с концерта, папу 
прихватило, но она оста-
лась с ним. В нужное время 

Бог ее послал. У папы, мо-
жет быть, новое вдохнове-
ние. В любом случае чело-
веку столько лет, а он живет 
полноценной жизнью. 

Король эстрады Филипп 
Киркоров прокомменти-
ровал грядущие изменения 
в судьбе родителя эмоцио-
нально.
— Сейчас он думает разво-
диться, как до меня дош-
ли слухи. У нас в семье не 
принято лезть в личную 
жизнь — ни он не вмеши-
вается, ни я, слава тебе 
господи. Пусть разводит-
ся, если хочет, а зачем вен-
чаться тогда надо было? 
Он с моей мамой, которую 
всю жизнь обожал, не вен-
чался. А с другой супругой 

венчался… Это его жизнь, 
его право. А там на небесах 
разберутся — с кем венчал-
ся, с кем — нет, — отметил 
Филипп. 

Бедрос Киркоров с супругой Людмилой Смирновой, которая моложе его на 18 лет. 
Сейчас пара живет порознь и готовится к разводу

Сыновья были в шоке, уз-
нав о планах артиста 

Материалы на странице 11 
подготовили Дарья 
Завгородняя, Динара 
Кафискина vecher@vm.ru

Здоровье

Костомаров 
идет 
на поправку

Прямая 
речь

Бедрос Киркоров по-
ручил мне дело о сво-
ем разводе. Я со все-
ми документами 
ознакомился. Сейчас 
ознакомится с ни-
ми мой помощник, 
и в скором времени 
приступим к процес-
су. Более подробно 
ничего сказать не мо-
гу. Сложно спрогно-
зировать, сколько 
времени уйдет на де-
ло. Самый долгий 
процесс у меня длил-
ся 6 лет, самый корот-
кий — 2 месяца.

Александр 
Добровинский 
Адвокат

Сочинил 
спектакль, 
работая 
дворником
Актер Константин 
Плотников осваивает 
новое амплуа

После се-
риала 
«Король 
и Шут» 
меня ста-
ли звать 
на главные 
роли 

Сюжет
Сериал режиссера Рустама Моса-
фира повествует о становлении по-
пулярной группы «Король и Шут» 
и приключениях ее участников. 
Параллельно развивается фанта-
стическая сюжетная линия, осно-
ванная на текстах песен группы. 

Есть один, близкий мне 
по внутренним ощущени-
ям герой из песни «Дурак 
и молния». Этот персонаж 
мне просто безумно нра-
вится — бегает с сумкой по 
полю за молнией и говорит: 
«Сейчас поймаю тебя в сум-
ку!» Его эта молния тряхану-
ла, но из последних строчек 
мы узнаем, что он идет, весь 
лохматый и седой, и улы-
бается. То есть, видимо, не 
зря бегал. И вот такой, улы-
бающийся в конце, он мне 
и нравится.
Пишут, что вы подра-
батываете дворником. 
Эта история возникла 
ради денег или для буду-
щего актерского опыта?
Я делаю это для того, чтобы 
не терять связь с реально-
стью. Мне это сильно по-
могает, потому что в жизни 
постоянно идет такой без-
умный поток информации. 
А надеть спецодежду, за-
няться монотонным трудом, 
побыть несколько часов на-
едине с самим собой дорого-
го стоит. Монотонный труд 
вообще помогает приводить 
голову в порядок. Я, работая 
дворником, сочинил спек-
такль. Получается, для меня 
эта работа — момент, ког-
да я собираюсь с мыслями. 
Своего рода медитация. 
Вы упоминали, что вам 
близки анархические 
взгляды Горшка, вы чи-
тали труды Бакунина 
и Кропоткина. Вы стали 
анархистом?
Нет, я бы так не сказал. Хо-
тя мне, действительно, ин-
тересны и в чем-то близки 
взгляды Кропоткина, анар-
хизм я воспринимаю как 
некую утопию. Мне просто 
хотелось бы, чтобы в наи-
большем количестве людей 
присутствовала та внутрен-
няя ответственность за дела 
и поступки, о которой он 
писал. Чтобы в обществе 
было больше взаимопомо-
щи и меньше эгоизма. 
Вы поддерживаете 
себя в форме, занима-

етесь боксом. Пригож-
даются ли навыки 
на практике?
Нет. Я дрался на улице в по-
следний раз, когда мне бы-
ло лет 18. И тогда я боксом 
не занимался. А сейчас 
занимаюсь, зато драк нет 
(смеется).
Ваша жена Любовь Ви-
ролайнен — актриса. 
Как уживаются два акте-
ра в одной семье?
Люба мне очень помогает, 
ее вклад в мои роли и пробы 
неоценим. Она разбирает 
со мной сцены так, как я сам 
еще не умею.
Говорят, что дети меняют 
мировоззрение. Поменя-
лось ли ваше с рождени-
ем дочери Евы?
Да, с появлением детей ты 
по-настоящему начинаешь 
любить кого-то больше, чем 
себя. И то, что я произно-
шу, невозможно передать, 
осознать, если эти ощуще-
ния незнакомы. Эти слова 
я слышал много раз и до 
рождения дочки, но только 
с ее появлением я понял и ус-
воил их настоящий смысл. 
Я у Евы тоже кое-чему учусь 
и каждый день вижу про-
гресс в ее развитии. Бук-
вально: ты оборачиваешь-
ся, и она вдруг настолько 
осознанно на тебя смотрит, 
что ты пугаешься — как так 
может быть?

Кадр из сериала 
«Король и Шут» 
(2023): Плотников 
в роли Горшка

В 2018 году 72-летний народный артист России 
Евгений Петросян развелся с женой и соратни-
цей Еленой Степаненко ради любви к 30-летней 
помощнице Татьяне Брухуновой. 
В том же, 2018-м другой народный артист, 
86-летний Иван Краско разошелся со своей чет-
вертой женой Натальей Шевель, которая была 
моложе мужа на 60 лет. 

Все возрасты покорны

Есть еще порох...
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■ Вчера фигурист Роман 
Костомаров (на фото 
справа) начал занятия 
лечебной физкультурой, 
которая поможет ему 
быстрее привыкнуть 
к протезам.
46-летний олимпийский 
чемпион более двух ме-
сяцев находился на грани 
жизни и смерти из-за ос-

ложнений после тяжелой 
пневмонии. Спортсмен 
пережил кому, потерю ко-
нечностей, серьезные про-
блемы с кровообращением. 

Врачи больницы в Комму-
нарке помогли фигуристу 
буквально вернуться с того 
света. 
И наконец радостная но-
вость: Костомаров идет на 
поправку и уже готовится 
к протезированию. Как со-
общил источник из близко-
го окружения спортсмена, 
Роман продолжает посте-
пенное восстановление. 
Показатели в норме. Под 
контролем врачей начал 
делать восстановитель-
ные упражнения, которые 
помогут ему адаптиро-
ваться к протеза и, даст 
бог, наконец-то вернуться 

к привычной полноценной 
и насыщенной жизни.
— Не буду утверждать, что 
протезирование поможет 
Роману вернуться в про-
фессию, — рассказал «МВ» 
врач-терапевт Андрей 
Звонков. — Однако совре-
менные бионические ана-
логи конечностей — умные 
устройства. С их помощью 
Костомаров сможет дер-
жать столовые приборы, 
пользоваться компьюте-
ром, водить автомобиль. 

в жизни, решения, ко-
торые ее меняют. На-
верное, потому, 
что я сам их прини-
мал. Когда-то я был 
офисным «белым во-
ротничком», но потом 
бросил все это и ушел 
в актерскую профес-
сию — с головой!

 Какая личность вас 
вдохновляет? 
Мне импонирует 
история Нико Пирос-
мани — художника. 
Он жил в нищете, 
творил, а когда уже 
какие-то деньги зара-
ботал, все их потра-
тил на цветы 
для женщины.

Константин 
Плотников отлично 
вжился в роль 
настоящего панка

■ Сериал «Король 
и Шут», посвященный 
одноименной культовой 
панк-группе, стал са-
мым популярным мно-
госерийным фильмом 
марта в России. С пер-
вых дней показа на он-
лайн-платформе «Кино-
поиск» он бьет рекорды: 
проект посмотрели бо-
лее 2,5 миллиона зрите-
лей. Актер Константин 
Плотников исполнил 
главную роль — Михаи-
ла «Горшка» Горшенева, 
фронтмена музыкально-
го коллектива.

Константин, очевидно, 
что аудитория сериала 
гораздо больше, чем круг 
слушателей группы «Ко-
роль и Шут». Как думае-
те, почему так?
Это первый сериал в таком 
интересном жанре, как 
панк-сказка. И действие 
в нем происходит сразу 
в двух мирах. Один — мир 
реальной группы «Король 

и Шут». Эта группа действи-
тельно феномен на нашей 
сцене, и даже если вы ее не 
слушаете, то хотя бы о ней 
слышали. А с другой сторо-
ны, это сказочный мир, где 
«оживают» песни. А сказки 
нравятся почти всем. Плюс 
уже пошла волна сарафан-

ного радио. Люди говорят 
друзьям: «Не смотрел? По-
смотри!» Пошли отзывы 
от фанатов, которые под-
мечают разные нюансы 
в картине и провоцируют 
обсуждения. Да и сам мате-
риал, основа — тексты «Ко-
роля и Шута», они, на мой 
взгляд, вечные, это своего 
рода притчи. Это как с «Не-
знайкой на Луне»: читаешь 
книгу в детстве, и это для 
тебя одно произведение, 
читаешь в 18 лет — и уже со-
вершенно другое. А читаешь 
в 33 — и восприятие совер-
шенно новое, неожиданное. 
После выхода пер-
вых серий проснулись 
ли вы знаменитым? 
Есть шквал предложений 
сниматься?
Не могу это назвать пря-
мо шквалом, но несколько 
интересных кинопроб уже 
было. Не понимаю, почему 
после роли Горшка в сери-
але меня не забрасывают 
предложениями о рекламе 
стоматологии или пива! 

Шучу, конечно. Но отрадно, 
что мне предлагают разные 
роли. Например, я сыграл 
в одном проекте учителя 
биологии. И мне это так по-
нравилось! То, что это было 
совершенно противопо-
ложное роли панка амплуа, 
то, что во мне этого персо-

нажа увидели, не зациклив-
шись на восприятии уже 
исполненной мной роли. 
Могу сказать, что после съе-
мок в сериале Рустама Мо-
сафира (режиссер сериала 
«Король и Шут». — «МВ») 
изменилось качество пред-
ложений. Если раньше ча-
ще предлагали какие-то 
проходные роли, то теперь 
зовут на главные. И это 
здорово!
Вы серьезно готовились 
к роли Горшенева, из-
учили много материалов 
о нем. Пропускали ли вы 
этого персонажа через 
себя? И пере-
шло ли что-то 
от Горшка 
к вам?
Я прекрасно от-
давал себе от-
чет в том, что 
я Константин 
Плотников, ко-
торый исполня-
ет роль Михаи-
ла Горшенева. 
Я не сторонник 

того, чтобы полностью по-
гружаться в роль или, как 
некоторые говорят, рас-
творяться в ней. Да, я про-
пускаю эту историю через 
себя, но я и привношу в нее 
что-то свое. Хотя, помню, 
был момент, когда из-за то-
го, что я очень долго и мно-
го раз репетировал смех 
Горшка, в какой-то момент 
забыл, как я сам смеюсь. Но 
вспомнил!
Есть ли в песнях группы 
персонаж, который вам 
особенно близок?

Коротко о главном
 Вы играли в эпизодах 
исторических картин 
«Вертинский» и «Со-
юз спасения». А ка-
кую историческую 
личность вы хотели 
бы сыграть? 
Пока я играл в ко-
стюмных историче-
ских картинах дей-
ствительно лишь эпи-
зоды. Но мне очень бы 
хотелось сыграть 
большую роль. Напри-
мер, протопопа Авва-

кума — старообрядца 
и аскета XVII века. 
Он был гоним всеми, 
но не отказался от сво-
их воззрений. Для ме-
ня это безумно инте-
ресная история.
 Как вы относитесь 
к критике своих 
ролей? 
Не читаю отзывы. 
Я, конечно, понимал 
еще до начала съемоч-
ного процесса, 
что критики в адрес 

сериала по «Королю 
и Шуту» будет много. 
Но я придерживаюсь 
позиции: сколько лю-
дей, столько мнений. 
Мне тоже много че-
го не нравится — 
и в мире искусства, 
и вообще. Но я не вы-
плескиваю это в ком-
ментариях. Если кри-
тика есть — это совер-
шенно нормально. 
Но я просто не вижу 
для себя смысла се-

рьезно заморачивать-
ся на этом.
 После роли музыкан-
та не появилось ли 
у вас желания собрать 
собственную группу, 
петь? 
После роли в сериале 
возникла страсть 
не к музыкальной сце-
не, а к кино. Сыграв 
Горшка, я понял, 
что музыке надо посвя-
щать жизнь. Чтобы 
сделать по-настоя-

щему хорошую группу, 
надо репетировать бес-
конечно, вкладываться 
в это, о многих других 
вещах вообще забыть. 
Ради музыки я к тако-
му не готов. Но, может 
быть, ради кино...
 О чем вы сами хотели 
бы снять фильм? 
Серьезно об этом не ду-
мал. Хотя писал разные 
сценарии... Пока самая 
интересная мне тема — 
переломные моменты 

Константин Плот-
ников родился 
10 февраля 1990 года 
в Ленинграде (ныне — 
Санкт-Петербург). 
Первое образова-
ние, экономическое, 
получил в Санкт-
Петербургском госу-
дарственном институ-
те кино и телевидения. 
В 24 года понял, что его 
призвание — актерская 
профессия. Окончил 
Российский государ-
ственный институт 
сценических искусств. 
Снимается в кино, 
играет в театре.

ДОСЬЕ

Материалы к рубрике 
«Лицо и личность» 
подготовил Павел 
Воробьев vecher@vm.ru

Бедрос Киркоров разводится 
с супругой из-за новой возлюбленной 

■ Вчера в СМИ появи-
лась шокирующая но-
вость: народный артист 
РФ Бедрос Киркоров — 
певец и отец Филиппа 
Киркорова — решил 
развестись с женой 
Людмилой Смирновой 
после 26 лет брака. Ока-
зывается, в свои 90 лет 
артист встретил новую 
любовь — молодую жен-
щину, но ее имя держит 
в секрете. «Вечерка» 
проверила этот слух.
Информацию подтвердил 
«МВ» внебрачный сын Бе-
дроса Киркорова, паро-
дист Александр Матвеев. 
Он рассказал, что для него 
эта новость стала неожи-
данностью:
 — Раньше я думал, что папа 
шутит, когда говорил о воз-
можном разводе. У него 
с чувством юмора всегда 
все было в порядке. Я, как 
и Филипп, в личную жизнь 

стараюсь не вмешиваться. 
Но все же советовал бы со-
хранить брак, ведь столько 
лет уже людям… Людмила 
Александровна и папа сей-
час живут порознь. Она — 
в Великом Новгороде, он — 
в Москве. По состоянию 
здоровья папе тяжело туда 
ездить. Поэтому чаще при-
езжала она — и на концер-
ты Филиппа, и на его дни 
рождения. А с новой воз-
любленной Бедрос Филип-
пович очень подружился. 
Она к нему внимательна, 

во всем поддерживает и по-
могает. Помню, когда мы 
вернулись с концерта, папу 
прихватило, но она оста-
лась с ним. В нужное время 

Бог ее послал. У папы, мо-
жет быть, новое вдохнове-
ние. В любом случае чело-
веку столько лет, а он живет 
полноценной жизнью. 

Король эстрады Филипп 
Киркоров прокомменти-
ровал грядущие изменения 
в судьбе родителя эмоцио-
нально.
— Сейчас он думает разво-
диться, как до меня дош-
ли слухи. У нас в семье не 
принято лезть в личную 
жизнь — ни он не вмеши-
вается, ни я, слава тебе 
господи. Пусть разводит-
ся, если хочет, а зачем вен-
чаться тогда надо было? 
Он с моей мамой, которую 
всю жизнь обожал, не вен-
чался. А с другой супругой 

венчался… Это его жизнь, 
его право. А там на небесах 
разберутся — с кем венчал-
ся, с кем — нет, — отметил 
Филипп. 

Бедрос Киркоров с супругой Людмилой Смирновой, которая моложе его на 18 лет. 
Сейчас пара живет порознь и готовится к разводу

Сыновья были в шоке, уз-
нав о планах артиста 

Материалы на странице 11 
подготовили Дарья 
Завгородняя, Динара 
Кафискина vecher@vm.ru

Здоровье

Костомаров 
идет 
на поправку

Прямая 
речь

Бедрос Киркоров по-
ручил мне дело о сво-
ем разводе. Я со все-
ми документами 
ознакомился. Сейчас 
ознакомится с ни-
ми мой помощник, 
и в скором времени 
приступим к процес-
су. Более подробно 
ничего сказать не мо-
гу. Сложно спрогно-
зировать, сколько 
времени уйдет на де-
ло. Самый долгий 
процесс у меня длил-
ся 6 лет, самый корот-
кий — 2 месяца.

Александр 
Добровинский 
Адвокат

Сочинил 
спектакль, 
работая 
дворником
Актер Константин 
Плотников осваивает 
новое амплуа

После се-
риала 
«Король 
и Шут» 
меня ста-
ли звать 
на главные 
роли 

Сюжет
Сериал режиссера Рустама Моса-
фира повествует о становлении по-
пулярной группы «Король и Шут» 
и приключениях ее участников. 
Параллельно развивается фанта-
стическая сюжетная линия, осно-
ванная на текстах песен группы. 

Есть один, близкий мне 
по внутренним ощущени-
ям герой из песни «Дурак 
и молния». Этот персонаж 
мне просто безумно нра-
вится — бегает с сумкой по 
полю за молнией и говорит: 
«Сейчас поймаю тебя в сум-
ку!» Его эта молния тряхану-
ла, но из последних строчек 
мы узнаем, что он идет, весь 
лохматый и седой, и улы-
бается. То есть, видимо, не 
зря бегал. И вот такой, улы-
бающийся в конце, он мне 
и нравится.
Пишут, что вы подра-
батываете дворником. 
Эта история возникла 
ради денег или для буду-
щего актерского опыта?
Я делаю это для того, чтобы 
не терять связь с реально-
стью. Мне это сильно по-
могает, потому что в жизни 
постоянно идет такой без-
умный поток информации. 
А надеть спецодежду, за-
няться монотонным трудом, 
побыть несколько часов на-
едине с самим собой дорого-
го стоит. Монотонный труд 
вообще помогает приводить 
голову в порядок. Я, работая 
дворником, сочинил спек-
такль. Получается, для меня 
эта работа — момент, ког-
да я собираюсь с мыслями. 
Своего рода медитация. 
Вы упоминали, что вам 
близки анархические 
взгляды Горшка, вы чи-
тали труды Бакунина 
и Кропоткина. Вы стали 
анархистом?
Нет, я бы так не сказал. Хо-
тя мне, действительно, ин-
тересны и в чем-то близки 
взгляды Кропоткина, анар-
хизм я воспринимаю как 
некую утопию. Мне просто 
хотелось бы, чтобы в наи-
большем количестве людей 
присутствовала та внутрен-
няя ответственность за дела 
и поступки, о которой он 
писал. Чтобы в обществе 
было больше взаимопомо-
щи и меньше эгоизма. 
Вы поддерживаете 
себя в форме, занима-

етесь боксом. Пригож-
даются ли навыки 
на практике?
Нет. Я дрался на улице в по-
следний раз, когда мне бы-
ло лет 18. И тогда я боксом 
не занимался. А сейчас 
занимаюсь, зато драк нет 
(смеется).
Ваша жена Любовь Ви-
ролайнен — актриса. 
Как уживаются два акте-
ра в одной семье?
Люба мне очень помогает, 
ее вклад в мои роли и пробы 
неоценим. Она разбирает 
со мной сцены так, как я сам 
еще не умею.
Говорят, что дети меняют 
мировоззрение. Поменя-
лось ли ваше с рождени-
ем дочери Евы?
Да, с появлением детей ты 
по-настоящему начинаешь 
любить кого-то больше, чем 
себя. И то, что я произно-
шу, невозможно передать, 
осознать, если эти ощуще-
ния незнакомы. Эти слова 
я слышал много раз и до 
рождения дочки, но только 
с ее появлением я понял и ус-
воил их настоящий смысл. 
Я у Евы тоже кое-чему учусь 
и каждый день вижу про-
гресс в ее развитии. Бук-
вально: ты оборачиваешь-
ся, и она вдруг настолько 
осознанно на тебя смотрит, 
что ты пугаешься — как так 
может быть?

Кадр из сериала 
«Король и Шут» 
(2023): Плотников 
в роли Горшка

В 2018 году 72-летний народный артист России 
Евгений Петросян развелся с женой и соратни-
цей Еленой Степаненко ради любви к 30-летней 
помощнице Татьяне Брухуновой. 
В том же, 2018-м другой народный артист, 
86-летний Иван Краско разошелся со своей чет-
вертой женой Натальей Шевель, которая была 
моложе мужа на 60 лет. 

Все возрасты покорны

Есть еще порох...
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у его сообщника Игоря Шай-
дурова в доме в Абхазии. Там 
они надеялись скрыться от 
правосудия. Но у нас были 
хорошие связи со стражами 
порядка из этой республики. 
Оперативники выехали туда 
и задержали подозреваемо-
го, — вспоминает Настенко. 
Эксперты оценили скрипку 
Страдивари, подаренную 
английской королев ой 
Елизаветой II российскому 
скрипачу Давиду Ойстра-
ху, в 400 тысяч долларов, 
а скрипку Штайнера — 
в 100 тысяч долларов. 
— Когда в деле стали по-
являться первые доказа-
тельства, все пошло как по 
маслу, — делится Любовь 
Ивановна. — Главное в жиз-
ни — не пасовать, даже в са-
мых сложных ситуациях.

Щелбан амбалу
У Настенко хрупкое телос-
ложение, невысокий рост — 
и не скажешь, что она  — 
грозный следователь!

— Помню случай: задержи-
вали одного кавказского 
спортсмена, подозреваемо-
го в краже. И он бросился 
на милиционеров, стал их 
буквально раскидывать, — 
вспоминает Настенко. 
Здоровенный амбал хотел 
сбежать от правоохрани-
телей, но Настенко пре-
градила ему путь. Дала ему 
щелбан и сказала: «Да что ты 
делаешь!» Подозреваемый 
от неожиданности застыл 
на месте. А там уж — лицом 
в стол, наручники... 

Ворвались 
к продюсеру
В начале 2000-х годов в ОВД 
Басманного района посту-
пило сообщение о краже 
ценностей из квартиры пер-
вой жены продюсера Иоси-
фа Пригожина, Елены.
— Воры проникли в квар-
тиру, — вспоминает следо-

■ Работники след-
ственных органов 
МВД России отмечают 
свой профессиональ-
ный праздник: службе 
в этом году исполни-
лось 60 лет. Ветераны 
следствия вспомнили 
в беседе с «Вечеркой» 
самые резонансные 
дела, которые довелось 
расследовать.

Масштабная кража
В 1997 году лучшим следо-
вателем столицы признали 
сотрудницу отдела внутрен-
них дел Тверского района, 
майора юстиции Любовь 
Настенко. И все благодаря 
успешному расследованию 
уголовного дела о краже ве-
щей, представляющих осо-
бую культурную ценность. 
— 25 мая 1996 года из экспо-
зиционного зала музыкаль-
ной культуры похитили две 
скрипки величайших масте-
ров: Якоба Штайнера и Ан-
тонио Страдивари, — вспо-
минает 85-летняя Любовь 
Ивановна. — Я осмотрела 
место происшествия. Не 
было зацепок и предполо-
жений, кто бы это мог сде-
лать. Дело зависло. Но через 
некоторое время сотрудни-
кам зала стали звонить не-
известные и требовать за 
скрипки огромный выкуп. 
Музейные работники обра-
тились в милицию. Их разго-
воры с вымогателями стали 
записывать. 
— Мы просили потерпев-
ших тянуть время: вести 
разговор дольше, торговать-
ся, — говорит Настенко. 

■ Столичные следовате-
ли всегда вели самые за-
путанные дела. При этом 
осложнить их работу 
могли разные факторы. 
— В регионах подавляю-
щее большинство пре-
ступлений совершают 
местные жители, там 
небольшой процент при-
езжих — поэтому рас-
крываемость всегда была 
выше, — констатирует 
бывший старший следо-

ватель по особо важным 
делам Главного след-
ственного управления 
столицы, подполковник 
юстиции в отставке Ва-
дим Пиядин. — В столице 
большой поток приез-
жих, а еще в большом 
городе преступнику 
намного проще раство-
риться в толпе и скрыть-
ся. Но компенсирует эти 
сложности мастерство 
наших следователей, 

высокий уровень их под-
готовки.   
■ В столице, по словам 
Пиядина, среди потер-
певших часто встречают-
ся медийные личности.
— Чаще всего они пы-
таются привлечь к пре-
ступлению  внимание 
общественности, СМИ, — 
говорит Пиядин. — 
Но не всегда раскрытие 
всех подробностей в ходе 
расследования на пользу 

правоохранителям. Ведь 
эти детали становятся из-
вестны и преступникам, 
которые еще находятся 
на свободе. 
■ В СССР уголовные дела 
расследовали только сле-
дователи КГБ и прокура-
туры. Последние — основ-
ную массу. Но в начале 
1960-х годов, после при-
нятия в 1961 году нового 
Уголовного кодекса, рез-
ко возросло количество 

расследуемых дел, и сле-
дователи прокуратуры 
перестали справляться 
с нагрузкой. Поэтому 
5 апреля 1963 года ука-
зом президиума Верхов-
ного Совета СССР в МВД 
были созданы следствен-
ные отделы, которые 
и расследуют теперь око-
ло 90 процентов направ-
ляемых в суд дел.
■ В настоящее время 
в столице работают око-

ло двух тысяч следовате-
лей, все имеют высшее 
юридическое образова-
ние. Чаще всего будущие 
следователи обучаются 
в Московском универси-
тете МВД России имени 
Кикотя и Волгоградской 
академии МВД.

Вора скрипки 
Страдивари 
выдал голос
Столичные следователи раскрывали 
самые сложные преступления

Скрипка Страдивари (1). Майор юстиции в отставке 
Любовь Настенко (2)

Только факты

Прямая 
речь

Следователь — это 
пик карьеры в МВД, 
от его работы зависит 
конечный результат 
всех подразделений 
органов внутренних 
дел. Не  зря «следаков» 
представители дру-
гих служб называют 
«белой костью»: они  
хорошо знают законо-
дательство, обладают 
аналитическим умом 
и рассчитывают все 
ходы и действия пре-
ступника, как шахма-
тисты. Поэтому в МВД 
не всем удается стать 
следователями — бе-
рут туда лучших.

Виктор 
Вохминцев
Ветеран МВД, 
генерал-майор 
милиции в отставке
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Вскоре, вычислив, откуда 
идет вызов, звонившего 
задержали. Помогла фоно-
скопическая экспертиза — 
сличили записи голоса за-
держанного Якова и вымо-
гателя. Мужчина признался. 
— Он рассказал, что похи-
щенные скрипки хранятся 

Цифра

тысяч дел было на-
правлено в суд сле-
дователями ГУ МВД 
России по Москве 
в 2022 году.

1 3

ватель, майор 
ю с т и ц и и  А н -
дрей Фролов. — 
Но неожиданно 
о б н а р у ж и л и , 
что там нахо-
дятся сын При-

гожина, Дмитрий, ему было 
11–12 лет, и его няня. Два 
вора складывали в сумки 
ювелирные изделия и дра-
гоценности небольшого 
размера, а третий соучаст-
ник отвлекал хозяев. Но 
мальчик не растерялся и, за-
щищая нянечку, с ножом 
кинулся на преступников. 
Те сбежали: поймали такси 
и уехали. Наличных у граби-
телей не было, с водителем 
рассчитались похищенным 
мобильником. Нам удалось 
выйти на таксиста, и мы за-
держали подозреваемых.
Сам Пригожин позже выска-
зывался об этой истории. Он 
говорил, что Дмитрий, судя 
по рассказу майора, сам по-
страдал в этой истории.
— Сын получил 13 ножевых 
ранений, когда ограбили 
квартиру, — говорил про-
дюсер журналистам. — Это 
произошло из-за безалабер-
ности моей бывшей жены. 

Сын Иосифа Приго-
жина защитил нянеч-
ку от грабителей 

2

1

Материалы к рубрике 
«День в календаре» 
подготовил 
Андрей Объедков  
vecher@vm.ru
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■ Завтраки, распеча-
танные на 3D-принтере, 
заменят шведский стол 
в отелях. А пройти 
контроль перед посад-
кой в самолет можно 
будет без паспорта — 
по сердцебиению. Так, 
по свежим данным 
исследования ученых-
футурологов будут вы-
глядеть путешествия 
через 50 лет. «Вечерка» 
выясняла, что из этого 
необычного прогноза 
уже не кажется фанта-
стикой.

Сердце вместо 
документа
Согласно докладу футу-
рологов, в 2070 году у нас 
будут биометрические 
паспорта с микрочипами, 
в которых зашифрована 
информация о... сердце-
биении. Оказывается, 
наши сердечные 
ритмы такие же 
уника льные, 
как отпечатки 
пальцев и сет-
чатка глаза. Их 
можно иденти-
фицировать на 
расстоянии, по-
этому в бумажных 
документах необходи-
мость отпадет.  
— Данные о сердцебиении 
пассажиров будут реги-
стрироваться в глобальной 
системе точно так же, 
как сегодня работает 
технология сканиро-
вания отпечатков 
пальцев, — го-
ворится в от-
чете футуро-
логов. 
Сердцеби-
ение будут 
с ч и т ы в а т ь 
специальные 
сканеры в аэро-
порту.
—   Д у м а ю ,  п у-
т е ш е с т в е н н и к и 
смогут избавиться от 
бумажного паспорта, — 
считает эксперт по туриз-
му Диана Фердман. — 
Кстати, у нас в стране 
уже лет пять пытаются 
ввести на государствен-
ном уровне электронную 

путевку.  Этот документ 
помогает вести учет поез-
док, чтобы турпотоки были 
«прозрачны». Уверена, что 
в ближайшем будущем это 
получится сделать. 

Самолеты станут 
удобнее
Мечта любого туриста — 
удобные кресла в эконом-
классе самолета. И через 
50 лет такие появятся! Из-
готовленные из инноваци-

онных материалов, кресла 
будут легко трансформиро-
ваться с учетом роста, веса, 
сложения и даже темпера-
туры тела пассажира. 
— Наверное, за 50 лет наше 
авиапроизводство вполне 
сможет предложить что-
то подобное, — говорит 
Фердман.

Багаж оставлю дома
Ученые считают: через 
полвека людям не придется 
брать в поездку не только 
паспорт, но и багаж: они 
смогут просто выбрать 
одежду, напечатанную на 
3D-принтере, прямо в оте-
ле. А при отъезде сдать ве-
щи на переработку. 
Также, полагают футуроло-
ги, шведские столы в гости-
ничных ресторанах через 
полвека будут угощать ту-
ристов вкусной и полезной 
едой, приготовленной с по-
мощью 3D-печати в соот-
ветствии с пожеланиями. 

 — Такой прогноз очень 
реалистичен, — счи-

тает Фердман. — 
В одном москов-
с к о м  р е с т о р а н е 

уже сегодня по-
дают 3D-блюда, 

правда стоят они пока 
очень дорого. Но лет через 
10, возможно, «деликате-
сы из принтера» поступят 
в массовое производство. 
В Европе тоже вовсю идут 
разработки и в других на-
правлениях, поэтому необ-
ходимость собирать чемо-
даны перед туром отпадет 
раньше, чем через 50 лет.

Демоверсия 
поездки
Благодаря развитию ком-
пьютерных спецэффектов: 
бионических, визуальных, 
слуховых — каждый путе-
шественник сможет про-
тестировать туры, прежде 
чем их купить. 
— Возможность «тестиро-
вания» туров, а то и вовсе 
«путешествия, не выходя 
из дома» — все это появится 
раньше, чем через полвека. 

Уже сегодня вовсю ис-
пользуются костю-

мы виртуальной 
реа льнос ти, 

однако по-
ка это до-
рогое удо-

вольствие. 
В ближайшие 

5–10 лет эти тех-
нологии будут со-

вершенствоваться и, бу-
дем надеяться, дешеветь, 
становясь более доступны-
ми, — подчеркнула Диана 
Фердман.
Дарья Завгородняя
vecher@vm.ru

А купальник 
напечатаю 
на принтере 
Эксперты составили прогноз, какими 
будут путешествия через 50 лет

Футурологи 
уверены: 
через полвека 
туристы 
перестанут 
брать багаж

Прямая 
речь

Сейчас идет активное 
внедрение техноло-
гий в туристическую 
отрасль. Например,  
интеллектуальный  
сервис для поиска 
попутчика, гида или 
компаньона на основе 
обработки данных 
об увлечениях, кото-
рые оставил о себе 
потенциальный кан-
дидат, чтобы создать 
наиболее схожую 
по интересам компа-
нию. Сервисы для без-
опасности туриста 
в путешествии — такие 
как системы защиты 
от удаленного считы-
вания персональных 
и биометрических 
данных, платежных 
карт. Еще существует 
технология дополнен-
ной реальности, чтобы 
оценить номера отеля, 
экскурсии. 

Николай 
Мельник
эксперт по туризму

Тем временем

■ В 2027 году планируют 
открыть первый в мире 
космический отель с не-
весомостью и видом 
на Землю. 
Над идеей уже работает 
крупная космическая стро-
ительная компания. По 
задумке сам отель станет 
гибридной космической 
станцией, которая будет па-
рить над земной орбитой. 
Поэтому туристы смогут 
насладиться невероятны-
ми видами на Землю. Пред-
полагаемая вместимость 
такого отеля — 28 человек. 
В нем будут и настройки гра-
витации. Выбор останется 
за туристами: когда парить 
в невесомости, а когда уве-
ренно стоять на ногах. 
— Путешествуя по космосу 
со скоростью 17 000 миль 

в час, вы будете окружены 
чистым гламуром отеля. Вы 
сможете жить, работать, 
играть и есть в модулях для 
максимального пребы-
вания, — заявили авторы 
идеи.
А для безопасности по-
стояльцев предусмотрены 
44 машины аварийного 
возврата и автоматизиро-
ванное управление поле-
том для «автономной по-
садки». Правда, стоимость 
такого фантастического 
отдыха пока не уточняется. 
Создатели отеля подчер-
кивают, что станция будет 
использоваться как иссле-
довательский центр. В нем 
планируют делать научные 
открытия.
Вероника Ушакова
vecher@vm.ru

Провести отпуск 
в космосе

Помимо жилых помещений, в космическом отеле будут 
рестораны, кинотеатр, спа-зона и фитнес-центр
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ристов вкусной и полезной 
едой, приготовленной с по-
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Демоверсия
поездки
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Дарья Завгород
vecher@vm.ru
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Футурологи 
уверены: 
через полвека
туристы 
пеп рестанут 
брать багаж

Люди скоро 
откажутся 
от бумаж-
ных па-
спортов 

По данным Ассоци-
ации туроператоров 
России, в прошлом 
году прирост вну-
треннего туризма со-
ставил 10 процентов 
к 2021 году.
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■ 17-летняя школьница 
из Подмосковья Яна Ко-
стикова сделала выдаю-
щееся открытие: нашла 
новый метод борьбы 
с раком и болезнью 
Альцгеймера. 
«Вечерка» узна-
ла подробности 
из первых уст.
Я н а  К о с т и к о в а 
обнаружила, что 
в кожуре и листьях 
ананаса (на фото 
справа) содержит-
ся вещество под 
названием амино-
кислота цистеин. 
Оно может влиять 
на сигнал от орга-
низма, который за-
ставляет умирать 
клетки. Больше все-
го таких сигналов 
образуется при бо-
лезни Альцгейме-
ра. Исследование Яны под 
руководством заведующей 
кафедрой химии Сеченов-
ского университета Ольги 
Нестеревой, показало, что 
благодаря веществу гибель 
клеток сильно замедляется. 
С помощью своего откры-
тия Костикова хочет кон-

тролировать весь процесс 
гибели клеток, управлять 
им и воздействовать на 
него. Ее метод может при-
меняться и при лечении он-
кологических заболеваний. 

Сейчас Яна занима-
ется в Сеченовском 
предуниверсарии 
и готовится к сдаче 
экзаменов в школе. 

Девушка собирается 
учиться по выбран-
ному направлению 
в течение ближай-
ших пяти лет.
«МВ» побеседовала 
с молодой ученой.
Яна, как вам при-
шла в голову идея 

использовать в работе 
ананас?
Случайно. Я стала исследо-
вать, как одни белки в ор-
ганизме разрушают другие. 
Ананас был попросту досту-
пен, а выделять подобные 
вещества из животных мне 
не хотелось. 

Сколько времени ушло 
на то, чтобы получить 
первые результаты?
Четыре месяца. Я тогда 
впервые с успехом выступи-
ла на конференции. А при-
думала этот метод, когда 
училась в десятом классе.
А когда ваше исследова-
ние будет применяться? 
В науке все делается поэтап-
но. Необходимо еще про-
вести очень много тестов, 
чтобы проверить эффектив-
ность моего открытия.
Кем хотите стать 
в будущем?
Все время мечтаю о науке. 
Больше всего меня интере-
суют биоинженерия и био-
информатика. Я хочу расши-
рить эти области, придумать 
собственные новые методы 
исследования белка. Мож-
но сказать, что я экспери-
ментатор.
А кто ваш любимый 
ученый?
Их много. Назову физика 
Николу Тесла и математика 
Годфри Харди. Закон Хар-
ди — Вайнберга — один из 
самых моих любимых. Он 
открыл принцип в генетике, 
который отражает равно-
весие в популяции. Никола 
Тесла был очень восприим-
чив ко всему новому — неве-
роятно креативным челове-
ком. Я читала их дневники.
Вне науки кто из извест-
ных людей вас вдохнов-
ляет больше всего?
Если говорить о литерату-
ре — Лермонтов, Пушкин, 
Блок, Рембо, Уайльд. Я очень 
люблю Лермонтова за то, 
что он романтик. Знаю его 
поэму «Демоны» наизусть. 
Блок тоже романтик. А Пуш-
кин — это просто та класси-
ка, из которой все родилось. 
Рембо — революционер, 
у него много неэтичных, 
язвительных стихотворе-
ний. «Портрет Дориана 
Грея» Уальда для меня — это 

что-то совершенно особен-
ное, самое любимое. Надо 
сказать, что у этих авторов 
есть свой слог. Ты слышишь 
его, как будто они сами 
читают то, что написали. 
А в музыке мне нравятся 
Шопен, Бетховен, Римский-
Корсаков. 
Чем вы увлекаетесь по-
мимо науки?
Пением. Я раньше очень 
много пела. В Сеченовском 
университете есть хор, я ча-
сто туда ходила. Сейчас на 
это просто нет времени, 
к сожалению.

Цифра

миллионов случаев 
болезни Альцгеймера 
выявляется во всем 
мире ежегодно.

1 0

Копилка достижений
■ Одиннадцатикласс-
ник из столичной школы 
№ 2065 Данила Фоми-
ниченко в прошлом году 
изобрел сурдоперчатку, 
при помощи которой 
можно понимать жесто-
вый язык слабослыша-
щих людей. Она считы-
вает жесты и превраща-
ет их в устную речь. 
■ Москвич Глеб Поле-
таев из школы № 1354 
создал приложение 
«Умный помощник», 
способное распознавать 
дорожные знаки и их со-
четания, чтобы предот-
вратить аварии.

■ Старшеклассники 
из школы № 2120 соз-
дали приложение Buss 
Pass, позволяющее дис-
танционно оплачивать 
проезд в часы пик, когда 
сложно пройти к вали-
датору.
■ Старшеклассники 
из школы № 1354 нашли 
альтернативу магазин-
ному мылу, негативно 
влияющему на кожу. 
Они получили мыльный 
раствор из растения 
дрема белая, которое 
растет в Подмосковье. 
Он отлично пенится 
и очищает кожу.

Ананас 
весь мир 
потряс

Школьница Яна Костикова часто получает дипломы 
победителя на конкурсах молодых ученых

Прямая 
речь

Яна Костикова — очень 
талантливая и одарен-
ная ученица. На сегод-
няшний день Сеченов-
ский университет уже 
предложил ей после 
окончания школы 
работать стажером 
в одном из научных 
учреждений нашего 
вуза. Так что теперь 
Яне только остается 
выбрать интересую-
щее ее направление.

Ольга Нестерова
Заведующая 
кафедрой химии 
Сеченовского 
университета 

Социальные услуги На правах рекламы 

(499) 557-04-04
доб. 132, 158

Телефон рекламной службы

Недвижимость На правах рекламы 

Материалы к рубрике «Знай наших» подготовил
Павел Костенко vecher@vm.ru
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сделан, по преданиям, 
на Московском механи-
ческом заводе. Эта се-
мейная реликвия до сих 
пор исправно работает.
При этом Борис Чугаев 

утверждает, что замок пе-
реживет всех. Сделанный 

из качественного металла, 
при смазке он, как говорит-
ся, вечный. 
Кстати, самый старый на 
сегодняшний день двер-
ной замок был обнаружен 
в 1843 году экспедицией 
Эмиля Боты во дворце ас-
сирийского царя Саргона II 
(721–705 годы до нашей 
эры) в верховьях реки Тигр 
(сейчас — Ирак).     

■ Вчера в сети появи-
лось объявление — мо-
сквичка Елизавета По-
тапова (фамилия изме-
нена. — «МВ») продает 
советскую швейную ма-
шинку. Она, как оказа-
лось, ровесница нашей 
газеты. «Вечерка» узна-
ла историю аппарата. 
За советскую швейную ма-
шинку производства завода 
«Госшвеймашина» Елизаве-
та просит совсем немного — 
2000 рублей, ведь сейчас 
подобные аппараты выпол-
няют свою работу намного 
качественнее и быстрее. Так 
что машинка, которую про-
дает москвичка, сойдет 
лишь скорее как раритет 
для украшения или экс-
понат.
Кстати, предприятие 
«Госшвеймашина» 
находилось в подмо-
сковном Подольске, 
и открыто оно было 

на основе завода «Зингер». 
Причем до 1930-х годов 
швейные машинки там со-
бирали из оставшихся за-
пасных частей. 
И было немало 
мифов и легенд 
вокруг них. По 
одной, самой по-
пулярной из них, 
некоторые дета-
ли швейных ма-
шинок в те годы 
были сделаны из 
золота и палладия, якобы 
для того, чтобы дольше слу-
жили.  Под маркой «Госш-
веймашина» швейные ап-

параты выпускались с 1923 
по 1931 год. Потом уже 
Подольский завод получил 
собственную марку — ПМЗ 

( П о д о л ь с к и й 
механический 
завод).
— Аппарат, кото-
рый я продаю, — 
э т о  м а ш и н к а 
моей бабушки. 
Судя по номеру, 
как я проверя-
л а ,  —  и м е н н о 

1923 года. Машинка очень 
надежная, рабочая. Просто 
она не нужна в быту уже 
сейчас. Я с радостью отдам 

ее в музей или коллек-
ционерам-собирате-
лям. Комплект пол-
ный — и красивый 
деревянный верхний 
кожух с родной руч-

кой, и все меха-
низмы — 
т о г д а 

в ещи дела ли 
на совесть, — 

рассказала «Ве-
черке» Елизавета По-
тапова.

Все что хочешь застрочу 

Замок с ключом 
были сделаны 
на Московском 
механическом 
заводе

первыми механизи-
ровать процесс сши-
вания полотен смог-
ли голландцы, кото-
рые в XIV веке таким 
образом стачивали 
паруса на огромной 
машине, изобрета-
тель которой неизве-
стен. Ручные и более 
компактные машин-
ки появились 250 лет 
назад и не имели 
ничего общего 
с современными 
машинками.

Кстати,

Семейная реликвия 

■ Вчера житель сто-
лицы Николай Чуга-
ев поделился с нами 
своей находкой — 
старинный замок 
с ключом оказался 
почти ровесником 
«Вечерки». 
Как выяснилось, найден-
ный предмет — целая се-
мейная реликвия. 
—  Это единс тв енная 
вещь, оставшаяся от дере-
венского прошлого на-
шей прабабушки, 
впервые приехав-
шей в  с толицу 
в 1923 году, — рас-
сказал отец Нико-
лая Борис Чугаев. — Она 
его купила, когда им вы-
делили дом в Сокольни-
ках. Ютились все в одной 
из комнат двухэтажного 
здания. Этот замок был 

Вечный 
механизм 

наш век

«Вечерка» продолжает рубрику «Ровесники газеты», 
в которой москвичи рассказывают корреспондентам «МВ», 
какие вещи 1923 года хранятся у них.  

Материалы на странице подготовил  
Сергей Шахиджанян vecher@vm.ru

На правах рекламы Частности

Юридические услуги

● Риелтор, брокер. Оценка жилья в по-
дарок Т. 8 (909) 622-27-48
● Сниму жилье. Т. 8 (925) 325-66-10

● Книги покупаем, домашние библио-
теки. Выезд. Т. 8 (495) 961-36-02
● Книги до 1945 г. От 1000 р. до 500 000 р.
Полки. Т. 8 (925) 585-40-56
●  Покупаем  почтовые  марки .
Т. 8 (999) 928-12-17
● Покупаем все. Т. 8 (495) 641-67-21

● Экстрасенс! Таролог! Астролог! Во-
прос бесплатно. Т. 8 (925) 676-21-20

● Ремонт мебели. Т. 8 (925) 504-54-71

Недвижимость

Мебель

Строительство и ремонт

● Московская социальная юридиче-
ская служба. Бесплатные консультации. 
Составление исков. Участие в судах. Все 
споры, в т.ч. поможем вернуть или рас-
служебить квартиру, выписать из квар-
тиры. Наследство. Семейные споры. 
Банкротство физлиц. Т. 8 (499) 409-91-42

● Охранник на вахту в универсам.
З/п 45 000 р. Т. 8 (925) 147-10-51
● Курьер ЗП 60 т. р. T. 8 (929) 664-71-37
● Надежным. Т. 8 (967) 070-35-81
● Зарплата 60 т. р. Т. 8 (968) 442-99-41

● Книги. Выезд от 200 экз. Оплата
сразу. Т. 8 (495) 128-50-09

● Куплю радиодетали , платы, про-
вода, значки, награды, монеты, ча-
сы. Мельхиоровые ложки, вилки, 
ножи, подносы, подстаканники и пр.
Т. 8 (903) 125-40-10

● Машины и грузчики. Т. 8 (903) 000-75-92

Работа и образование

Товары и услуги

Купим военную форму и форму 
министерств и ведомств СССР, 
КГБ; военный антиквариат, на-
градные знаки, трофеи ВОВ, 
атрибутику СССР. Самовар, икону, 
картину, портсигар, бюсты, ста-
ринные награды, антиквариат. 
Т. 8 (916) 809-01-04

Авто, запчасти,
транспортные услуги

Искусство
и коллекционирование

Астрология,
магия, гадания
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Я представляю, как многие 
сейчас удивились: разве ба-
нан не фрукт? На самом де-
ле если подходить к вопро-
су по законам ботаники, то 
банан — это действительно 
ягода. Кстати, как и поми-
дор. Но, как бы банан ни 
квалифицировала наука, 
менее вкусным он не ста-
нет. Более того, бананы еще 
и очень полезны, поскольку 
в них содержится довольно 
солидное количество вита-
минов и минералов. Они 
и от инфаркта могут спасти, 
и наладить работу ЖКТ. Но 
самое, наверное, приятное 

свойство бананов — они 
поднимают настроение 
и действуют как успокои-
тельное. Некоторые врачи 
даже советуют съесть ба-
нан за пару часов до сна. Но, 
как и с любым продуктом, 
с бананами нужно быть 
осторожнее. За счет того, 
что в них много углеводов 
и сахарозы, бананы могут 
спровоцировать быстрый 
набор веса. Как говорят 
диетологи, максимум, что 
можно себе позволить, — 
это один-два банана в день. 
Кстати, бананы — это не 
только самостоятельная 
еда, но и составляющая 
многих интересных угоще-
ний. И десертов, и выпечки, 
и даже вторых блюд. На-
пример, в некоторых стра-
нах очень уважают бананы, 
запеченные... в беконе. 

Ягодка цвета солнца

Вчера, 10 апреля, мир 
отмечал праздник — День 
банана. Отличный повод 
приготовить десерты 
из этой ягоды!
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Банан 2 шт., стебель сельдерея 2 шт., 
корица 1/2 ч. л., яйца перепелиные 5 шт., 
кефир (1%) 300 мл, мята 1 веточка

Этот напиток вполне сможет заменить вам обед или 
ужин, поскольку он очень сытный и довольно калорий-
ный. Готовится очень просто. Главное условие — на-
личие блендера. Бананы надо брать спелые и сладкие. 
Очищаем от кожуры, нарезаем на небольшие дольки. 
Так же поступаем и с сельдереем. Добавляем яйца, 
мяту для свежести, корицу (она поможет ускорить ме-
таболизм, и вы хоть немного, но похудеете) и вливаем 
кефир. Теперь на средней скорости измельчаем все 
в блендере. Пить надо сразу после приготовления.

Масло сливочное 150 г, шоколад темный 
100 г, банан 1 шт., желток 2 шт., сахарная 
пудра 150 г, мука 200 г, соль 1/4 ч. л.

Масло растопите на водяной бане, добавьте сахар-
ную пудру и соль и хорошо перемешайте. Когда 
смесь немного остынет, добавьте яичные желтки. 
Просейте муку и замесите тесто. Оно должно полу-
читься мягким и однородным. Шоколад поломай-
те на небольшие кусочки и добавьте в тесто. Банан 
нарежьте как можно мельче. Вновь все перемешай-
те и уберите на 20 минут в холод. Далее раскатайте 
тесто в пласт толщиной 7–8 мм, вырежьте печенье 
и выпекайте 10 минут при 180 градусах.

Молоко 150 мл, бананы 350 г, сыр сливочный 
300 г, сахарная пудра 100 г, ванилин 1 г, 
клубника для украшения

Это очень необычный и вкусный десерт, который обя-
зательно придется по вкусу детям. Бананы очищаем 
и измельчаем при помощи блендера до состояния 
пюре. В отдельной посуде взбиваем молоко, сахарную 
пудру и сливочный сыр до однородности. Добавляем 
банановое пюре и ванилин и вновь взбиваем, пока мас-
са не станет воздушной. Переливаем все в пластиковый 
контейнер и на 6–8 часов убираем в морозилку. Чтобы 
мороженое получилось вкусным, изредка доставайте 
его и хорошо перемешивайте. 

Худеем правильно и вкусно Печенье с секретиком Тропическое мороженое

Книга рецептов Предлагаем рецепты вкусных и простых в приготовлении блюд из бананов. Присылайте 
на vecher@vm.ru свои кулинарные открытия, и лучшие из них появятся на наших страницах. 
И не забывайте взять газету в метро по пути домой!

Валентин 
Звегинцев 
Дежурный 
по хозяйству

Ва
Зв
Деж
по 

В каждой строке или столбце проставляются цифры от 1 до 9. Цифра может быть записа-
на в ячейку в том случае, если ее нет в горизонтальной и вертикальной линии, а также 
в малом квадрате 3х3, и если она может быть записана исключительно в одну клетку. 

Ответы на судоку, 
опубликованные 
5 апреля

Судоку Составил Олег Васильев / vecher@vm.ru
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